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EDITORIAL 

  Razones,  solo y exclusivamente de carácter familiar,  me 

obligan a tomar la decisión de no presentarme a las próximas 

elecciones a la presidencia de nuestra Asociación. 

Es por tanto mi último editorial de este estupendo boletín, en el 

que posiblemente seguiré colaborando. 

Ha sido para mí un placer encabezar este estupendo Boletín 

Digital, escaparate de noticias de Langreo y de los  langreanos 

que por diversas razones vivimos lejos de nuestro querido 

Langreo, noticias que no siempre son buenas porque las 

circunstancias así lo requieren, pero que, sobre todo a los que 

estamos fuera nos agrada leer. 

Gracias a los que mes a mes dedican su tiempo a conformarlo, 

labor impagable.  

Seguiré estando, como no podría  ser de otra manera a 

disposición de la nueva Junta Directiva para cuanto se me 

demande y esté dentro de mis posibilidades. 

Mi más sentido agradecimiento a todos los que formamos este 

Colectivo de “Langreanos en el  Mundo”, que tiene como 

principal objetivo  en poner  en valor el Parimonio Humano de 

nuestro querido pueblo de Langreo 

Hasta siempre. 

 

Florentino Martínez Roces 

Presidente 

Langreano de Honor (2015) 
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¡IMPORTANTE! 

Cuentas de correo 
 

 Este Boletín además de colgarlo en la red 
lo enviamos vía e-mail a todos nuestros 
asociados, pero nos encontramos con 
muchos casos en los que   cada vez que 
queremos comunicarnos con vosotros 
personalmente a través de la cuenta de 
correo observamos que muchos mensajes 
nos vienen rechazados, en especial de los 
que tenéis cuentas de hotmail, yahoo y 
telecable   

También felicitamos por su cumpleaños a 
nuestros asociados, siempre que tengamos 
la fecha de cumpleaños y una cuenta de 
correo correcta 

Rogamos a todos nuestros asociados que 
no reciban de forma regular información 
de la Asociación a través del correo 
electrónico o que hayan cambiado su 
dirección de correo electrónico y no nos lo 
hayan comunicado nos lo actualicen 
enviándonos un mail a la cuenta de 
Secretaria General 

secretarialangreanosenelmundo@gmail.com 

 

 

 

 

ELECCIONES PRESIDENTE 

Como podéis ver por el editorial y el 

escrito que en su momento os enviamos 

nuestro Presidente no se presenta a la 

reelección. 

Para dar continuidad a la Asociación es 

necesario que se presente algún 

candidato a la Presidencia en el plazo 

establecido y que vence el 15 de agosto, 

quien   se anime que sepa que    tiene a su 

disposición a la Junta Directiva. 

 Para cualquier información, duda, etc. 

que necesitéis aclarar, podéis contactar 

con nosotros bien por mail, teléfono o 

whatsapp 

mailto:secretarialangreanosenelmundo@gmail.com
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COLABORA CON NOSOTROS 
CON TU AYUDA SEGUIREMOS CRECIENDO 

TU COLABORACIÓN ES IMPRESCINDIBLE PARA NUESTRO MANTENIMIENTO 

QUERIDOS ASOCIADOS un año más os queremos recordar lo importante que es para nuestra subsistencia  

vuestras aportaciones 

Como de todos es sabido, no tenemos establecido cuota de Asociación por lo que la Asociación se financia con las aportaciones 

voluntarias de nuestros Asociados y las colaboraciones económicas de algunas entidades. 

 Vuestras aportaciones al menos son imprescindibles para el mantenimiento de nuestros gastos fijos por lo que os recordamos 

que un año más tenéis la oportunidad de COLABORAR DE FORMA VOLUNTARIA con una APORTACIÓN ECONÓMICA que como en 

años anteriores se considerará de forma anónima, se publicarán cantidades, pero no el nombre del colaborador que solo 

figurará en nuestros registros contables. 

La aportación puede ser desde un euro hasta xxxxxxx euros. Como dice el refrán, GRANO NO HACE GRANERO, PERO AYUDA AL 

COMPAÑERO.  

En nuestra WEB www.langreanosenelmundo.org  figura un banner con enlace a la información 

correspondiente o podéis acceder con este enlace directo: y ver todas las aportaciones desde el año 2011 

http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm 

La transparencia en la gestión, es total, con independencia de que se envía anualmente por e-mail, en nuestra web en la sección 

ACCESO EXCLUSIVO A ASOCIADOS, podéis consultar la MEMORIA ANUAL y el INFORME ECONOMICO que se elabora cada año.  

En ingreso lo podéis hacer en cualquiera de las siguientes cuentas: 

Unicaja: ES11 2103 7011 3700 3002 0470      Caja Rural: ES89-3059 0074 4222 7247  0226 

 Si tenéis alguna sugerencia para gestionar estos ingresos, por favor, indicarlas a través del correo electrónico, o por teléfono. 

 

 

 
 RINCÓN DEL ASOCIADO 

QUE CON EL AÑO NUEVO VUESTRA COLABORACIÓN EN 

BOLETÍN 

VAYA EN AUMENTO 

 

QUERIDOS ASOCIADOS 

Con el inicio del AÑO NUEVO os animamos a participar con vuestros escritos en este espacio que tenemos 
reservado para vosotros. 
  
Nos encantaría contar con vuestra colaboración enviándonos algún artículo para el mismo, simplemente se trata de 
compartir vuestros sentimientos y vivencias, no necesariamente de escribir un artículo literario 
 
El tema a tratar queda a vuestra elección respetando los principios establecidos en nuestros estatutos (tiene 
especial interés la emigración y Langreo) y su contenido debería estar aproximadamente entre las 400 y 500 
palabras. 
 

EL BOLETÍN SOMOS TODOS - ESPERAMOS VUESTROS ESCRITOS PARA SU PUBLICACIÓN 

 
 

http://www.langreanosenelmundo.org/
http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm
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Plantación de una morera  en el Parque Dorado por  María Consuelo 

Álvarez Morán dentro del proyecto Raíces de la Emigración 2019 

 [JMSF1] 

  María Consuelo Álvarez Morán plantando el árbol 

      
Asistentes plantando el árbol 

     

     
Asistentes plantando el árbol 

  
Asistentes plantando el árbol 

  
     Asistentes a la plantación  

Imágenes para el recuerdo 

En este apartado iremos incluyendo de forma aleatoria fotos de la historia de la Asociación. La mayoría de ellas se pueden ver también en 
nuestra WEB en el apartado de FLICK, en el siguiente enlace: https://www.flickr.com/photos/44322988@N06/sets/ 

 
 

https://www.flickr.com/photos/44322988@N06/sets/
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CANDIDATURA A PUEBLO EJEMPLAR DEL VALLE DE SAMUÑO 2023 

Un año más hemos presentado la candidatura del Valle de Samuño al Premio “Pueblo Ejemplar” con la esperanza de 

conseguirlo. 

La grandeza del Valle de Samuño no radica en ser guapu que lo es sino también en la gente que lo habita y que lo ha dotado 

de su carácter EJEMPLAR. Gente bregada durante generaciones en la dureza de la minería y conocedora del valor de la 

disciplina, la solidaridad y el amor a la tierra. Gente valiente, reivindicativa, que luchó hasta el fin para mantener su trabajo y 

su entorno. Gente que cuando el mundo minero se desmanteló con el cierre de la minería   pronto comprendió que para 

alcanzar el futuro debían reconvertir el paisaje. La difunta minería les había dejado la arquitectura de sus explotaciones, los 

trayectos de sus ferrocarriles, y un sólido asentamiento de la solidaridad. Al tiempo, la naturaleza comenzó a fecundar la 

tierra de sus laderas, poblándola de árboles que fueron formando bosque y belleza. La suma de la arqueología industrial con 

el paisaje que reconquistaba su poderío fue la base de una iniciativa de la Asociación de Vecinos “San Luis” de La Nueva, que  

desembocó en el Ecomuseo Minero Valle del Samuño, una puerta al turismo que atrae cada año a más de 30.000 visitantes 

que recorren las galerías del pozo San Luis. Y el marco natural del valle fue integrado en el Paisaje Protegido de las Cuencas 

Mineras, trenzado por caminos y rutas renovadas que permiten extenderlo y disfrutarlo a caminantes y senderistas. A este 

reconocimiento del valor y hermosura de su entorno natural y la singularidad turística de su Ecomuseo, los habitantes del 

valle, agrupados en colectivos y asociaciones, fueron sumando y renovando actividades y tradiciones, solo interrumpidas por 

las restricciones que impuso la pandemia: el mercado de la revolución industrial en La Nueva; el Trail Valle de Samuño, una 

carrera popular que lleva a los corredores por las galerías del pozo San Luis y que ha superado los 600 participantes, el 

Concurso de la Canción Asturiana, uno de los mas antiguos de Asturias y en proceso de recuperación; fiestas y festejos con 

tanta proyección como la de El Carbayu, sede de la patrona de Langreo y declarada de Interés Turístico Regional; rutas 

populares por caleyes,  … El valle del Samuño, con sus laderas revestidas por explotaciones de manzanos o kiwis donde antes 

se pelaba la tierra en las explotaciones a cielo abierto, con sus iniciativas llagareras y de turismo rural, con la probada 

solidaridad de sus vecinos, heredada de la vieja escuela de la minería, se levanta cada día con perseverancia en pos de un 

futuro mejor. 

  

 

 

 

 VALLE DE SAMUÑO candidato “PUEBLO EJEMPLAR” 
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Polis 
La política ha sido la reina indiscutible de la actualidad diaria 
en este mes de julio que se cierra, atravesado por una 
corriente que arrancó con las elecciones municipales de 
mayo. La política, que proviene en su etimología de “polis”, la 
ciudad griega que está en el fondo de nuestra cultura. Y que 
se extiende a lo que Aristóteles denominaba el “zoon 
politikon”, ese animal político que nos invade para nuestra 
vida comunitaria y del que nadie se evade, ni siquiera los que 
cierran los ojos y no quieren votar ni participar. 

En nuestro querido Langreo las elecciones han traído 
agitaciones y cambios, rupturas y alianzas. Como en tantos 
otros sitios. El sillón municipal, antes ocupado por el PSOE, ha 
pasado  a Izquierda Unida. Una sorpresa para algunos, entre 
lo que me cuento, que me hizo preguntar por 
las posibles causas. Y por el cambio electoral 
que se notó especialmente en Sama, donde el 
partido socialista no ganó en ninguna de las 
mesas, según me informa un militante de ese 
partido, que también me sugiere la causa: la 
ubicación de la futura lavandería de la 
Seguridad Social en los terrenos liberados de 
Nitrastur, cercanos a La Felguera. Se había 
propuesto en principio su instalación en el 
polígono de La Modesta, entre Sama y Ciañu, 
un polígono que no ha tenido ningún éxito 
salvo para que la gente saque a pasear a los 
perros. Parecía una buena opción, pues daría 
vida al fallido polígono, tejería el valle hacia su 
interior y no solo en la periferia cercana a la 
autovía minera. Y daría un impulso importante 
a Sama y a Ciañu, cada vez más alicaídos. No 
fue así, las instituciones regionales y locales se 
olvidaron de ese primer propósito y los 
votantes de Sama lo tuvieron muy en cuenta, 
tanto que su voto hizo cambiar la alcaldía. 
Ciudadanos que intervienen en su ciudad, 
polites que diseñan la polis. 

En Langreo se vive desde hace décadas una sensación 
continua de desesperanza, con un futuro oscurecido por el 
cierre sistemático de sus industrias y explotaciones mineras. 
El censo disminuye en cantidad de habitantes mientras 
aumenta su edad media, las posibilidades laborales se 
estrechan, los jóvenes abandonan pronto el valle en busca de 
trabajo. Cualquier conversación que busque un balance 
despide con rapidez un halo pesimista. Aun así, la gente de la 
polis trata de agarrarse a las pocas iniciativas que surgen o 
que se prometen. Y la esperanza puesta en esa lavandería con 
sus cientos de puestos de trabajo y su proyección regional se 
había anclado en los alrededores de La Modesta, en las calles 
de Sama, cada vez más lánguidas, llenas de locales cerrados y 
viviendas desocupadas. La frustración se reflejó en los votos. 

Para mi permanente observatorio langreano, ejercitado casi 
siempre a distancia, trato de recoger lo positivo, lo que da 
aliento para volver a Langreo con el ánimo cargado. Hace 
poco sucedió un milagro, el de una empresa que resurge de 
sus cenizas: la antigua Vesuvius, ignominiosamente cerrada 
por sus dueños desde sus oficinas en Londres (no sabrán ni 
dónde está el polígono de Riaño), ha sido adquirida por una 
empresa de paneles solares que antes de final de año –se 
promete- reflotará su centenar largo de puestos de trabajo. 
En Sama el edificio de los nuevos juzgados avanza a buen 
ritmo, aunque queda el temor de que las instalaciones 
antiguas queden como otro cascarón vacío en la calle Dorado. 
Y siempre animan las iniciativas en torno a Valnalón, un logro 
enorme entre tantos proyectos de reindustrialización 
frustrados. Aunque para llegar a las antiguas instalaciones de 
la Duro-Felguera hay que cruzar por la herida del 
soterramiento del tren, cuyo inaudito retraso nos trae a la 
cabeza para sus responsables aquel título inagotable de la 
película de Luis García Berlanga: “Todos a la cárcel”. 

 

 

 

 

 

RINCÓN DEL 
ASOCIADO 

 
Jorge Praga Terente 

Vicepresidente 1º de la Junta Directiva  
Valladolid.  
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Volver 

Temía volver, sí, lo temía. ¿A quién podría encontrar allí, a estas 
alturas de su vida, además de a sus recuerdos? ¿Quién, después de 
casi 40 años de ausencia, sería capaz de reconocerla?    

- ¿Me encontraré con la que un día he sido? ¿Seguiré siendo la 
misma en algún lugar de la memoria? ¿Vivirán mis amigos? 
¿tropezaré con mi pasado? Eran tantas las preguntas que 
revoloteaban por su cabeza… 

Dejó el cepillo de dientes sobre el mármol, enjuagó el rostro y, por 
primera vez en mucho tiempo, se miró al espejo. Por detrás del vaho 
matutino, entrevió un cuerpo joven tapado con una manta, quizás 
un capote, y sintió un escalofrío. 

Agarrada al volante del camión vislumbró, por el pedazo de espejo 
que aún le restaba al retrovisor, la silueta de aquellas montañas que 
un día habían sido su hogar y, mientras veía cómo se alejaban, sintió 
una mirada de fuego clavada en la nuca, como si desease 
engancharla, como si no quisiera dejarla marchar.  

- ¡Esos ojos!, pensó y, sin saber por qué, sollozó. 

  Mientras, arriba, en lo más alto, un águila dibujaba espirales, una 
voz de otros tiempos le susurraba viejas canciones al oído y un mar 
oscuro y gris desplegaba olas dentro de sus entrañas.  

Pasó la mano por el espejo, precisaba discernir mejor lo que ocurría 
allí dentro, pero una sombra resbaló sinuosa desde alguna esquina 
de la memoria y le apretó el corazón…  

Era la misma sombra que envolvió las montañas y las borró del 
retrovisor. La misma sombra que la obligó a pisar con fuerza el 
acelerador, aunque el motor del camión refunfuñara. La misma 
sombra que la impelía a cruzar la frontera y escapar… porque 
precisaban subir en aquel barco de cualquier manera.  

Pocos kilómetros antes de la frontera, notó que familias enteras 
caminaban pegadas a las laterales del camión: Madres con los hijos 
en los brazos o agarrados a sus faldas. Abuelos que arrastraban los 
pies ateridos de frío. Soldados maltrapillos que habían perdido la 
guerra y ahora se quedaban sin país.  

Medio millón de españoles precisaron abandonar su tierra, después 
que se instauró la dictadura franquista. El espejo se oscureció por un 
instante y la joven con el capote sobre los hombros que dirigía un 
camión cargado de heridos se escondió en las sombras.  

 – Ánimo, compañeros, mañana atravesaremos la frontera y de allí 
hasta La Rochelle es pan comido. Subiremos al barco y en un mes 
estaremos cantando mariachis y tomando tequila.  

– Y subimos, vaya si subimos… aquí estoy, pues, después de 
cuarenta años… preparando la maleta para volver. 

 Porque los días regresan, porque la historia puede repetirse. Sí, el 
tiempo juega a volver cuando las agujas del reloj confunden los 
caminos y el espejo nos devuelve, una y otra vez, las mismas voces y 
las mismas miradas, le insinuaba ese silencio conspicuo que se 
agazapaba dentro del ventrículo izquierdo de su corazón.  

- Ya está bien, déjame ver el otro lado. Quiero saber si lo 
conseguimos. Preciso saber qué pasó. Tengo miedo, sí, lo confieso, 
pero también deseo volver.  

Por detrás de las sombras, la sirena de un barco resquebrajó sus 
pensamientos. Y allí, en el silencio de su propia historia, masticó 
dientes y engulló exclamaciones, para que, en ningún momento, una 
palabra intempestiva suya interrumpiese lo que el silencio le 
deseaba decir.   

– Vuelve.    

Compró el pasaje de avión con la misma emoción con la que, 41 
años antes, allá en su pueblo, votó por primera vez, aunque poco le 
duró la alegría. Se instaló en el asiento del pasillo con la misma 

ansiedad con la que, 38 años 
atrás, había subido en aquel 
barco que, junto a sus 
compañeros, la había 
transportado hasta la orilla 
de un mundo nuevo, un 
mundo que en un inicio no 
entendía, pero que con el 
tiempo había hecho suyo, un 
mundo del que ahora, de 
alguna manera, se despedía.   

– Iré contigo, abuela.  

Llevaba casi dos años 
programando ese viaje y 
siempre encontraba algún 
motivo que, a última hora, la 
impedía ir. Era miedo y ella 
lo sabía, pero el tiempo de 

las excusas se había acabado. Precisaba volver antes del 15 de junio 
para depositar su voto, tal vez su último voto, en las primeras 
elecciones de una democracia que, tras 40 años de dictadura, daba 
sus primeros pasos. El resto no importaba.   

– Las últimas y las primeras, no puedo fallar, aseguró mientras 
apretaba la mano de su nieta y le pedía a la azafata que, por favor, le 
trajera un vaso de agua.  

 

RINCÓN DEL ASOCIADO 

 
Yolanda Serrano Meana 

Vocal de la Junta Directiva 
Brasil 
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El espacio socio-educativo Arkuos de Langreo se ha 
convertido este lunes en una fábrica de sueños. Y la científica 
Zafira Castaño, premio "Langreanos en el mundo" por su 
trabajo en investigación en Estados Unidos, tiene la "varita 
mágica" para que se hagan realidad. Cuarenta y dos jóvenes, 
de entre 11 y 29 años, participan en un campus global de 
emprendimiento en el que intervienen expertos de todo el 
mundo. El objetivo es cultivar el talento empresarial con 
nuevas ideas, principalmente enfocadas en el desarrollo 
sostenible. Son para no perdérselas: desde un traje de baño 
fabricado con escamas hasta bosques "inteligentes". 

El campus de emprendimiento global nace de la firme 
creencia en que solo escuchando a los más jóvenes, el mundo 
puede mejorar. Lo creen en Arkuos y también en la Fundación 
IMFAE, en la que trabaja Castaño buscando el talento 
emprendedor por todo el mundo. "El objetivo es traer a este 
espacio las últimas tendencias y necesidades en la Unión 
Europea y en el resto del mundo", apuntó la científica. Antes, 
destacó, "había que esperar diez años para que las tendencias 
nos alcanzasen. Ahora es posible hacerlo a tiempo real y 
desde cualquier lugar del mundo". 

Sea la hora que sea. El campus empezó esta mañana con 
conexiones desde distintas empresas y centros de 
investigación de todo el mundo: Holanda, Reino Unido y 
Estados Unidos, entre otros. También participó el consejero 
de Ciencia, Borja Sánchez. Tras escuchar a todos, los 
participantes en el campus se pusieron a trabajar: "Estamos 
realmente sorprendidos con las ideas que están saliendo de 
este encuentro. Son realmente buenas y demuestran el 
talento de nuestros jóvenes", apuntó Zafira Castaño. 

Ideas 

Las propuestas se han desarrollado en grupos. Como el que 
propuso aprovechar los despojos de la manzana de sidra para 
crear telas y hacer así más sostenible la industria textil. "Es 
posible, solo necesitan las herramientas para hacerlo viable", 
señaló la coordinadora del encuentro. Esta idea surgió de una 
de las conferencias con expertos, concretamente desde 
Holanda. 

Y otra nació de una premisa que escucharon los jóvenes: "Si 
existen las 'smart city' (ciudades inteligentes) ¿Por qué no 
pueden existir 'smart-forest' (bosques inteligentes)?". Así que 
su idea es hacer un bosque inteligente en el municipio. Un 
espacio en el que se estudien los datos del medio natural, un 
recurso "muy demandado" por la Unión Europea y por el 
resto del mundo. Y que, según Zafira Castaño, "no se está 
haciendo" lo suficiente para cubrir la demanda. 

Respeto y cuidado por el medio ambiente es una de las bases 
de este taller. No en vano, apuestan por la actitud "glocal" -
piensa global, actúa local-. Otra de las ideas es la elaboración 
de trajes de baño con escamas. Se trata de una iniciativa 
enmarcada en la biomimética con una doble vertiente: 
reutilización de materiales y producción de prendas 
respetuosas con el medio marino. 

En este campus, que continuará mañana, ganan todos. Los 
participantes porque aprenden. Los que lo imparten porque 
vuelven a creer. Dice Zafira Castaño que resulta "inspirador" 
ver "la creatividad y las ganas". Tendrán que hacer gala de 
ellas mañana al mediodía, cuando el centro Arkuos acogerá la 
entrega de premios a los proyectos ganadores. 

 NUESTROS ASOCIADOS EN LOS MEDIOS 

 

Trajes de baño de escamas y bosques 

"inteligentes": las ideas de los jóvenes 

emprendedores de Langreo 

La científica Zafira Castaño imparte un taller a 42 jóvenes, en el espacio Arkuos, con videoconferencias de 

expertos de todo el mundo 

LA NUEVA ESPAÑA, 03·07·23 
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Los inmigrantes que llegan a la comarca del Nalón se 

encuentran "con una puerta siempre abierta". La asociación 

Intervalo se ocupa desde hace 27 años de ayudar en lo 

posible a la adaptación de los nuevos vecinos para que no se 

sientan extraños en su tierra de acogida. El colectivo ha sido 

distinguido como "Langreano de honor 2023". El galardón 

que otorgan el Ayuntamiento y la Sociedad de Festejos y 

Cultura "Nuestra Señora de El Carbayu" será entregado el 8 

de septiembre en la jornada central de las fiestas patronales 

de Langreo. 

El alcalde del concejo, Roberto García, fue el encargado de 

explicar la concesión de un premio que no precisa de 

justificación: "Queremos reconocer el compromiso y la 

cercanía de la entidad a la hora de acoger a todos aquellas 

personas que llegan al valle". El regidor destaca de Intervalo 

que "han logrado que nadie se sienta extranjero, 

representando las mejores cualidades de nuestro concejo". 

Intervalo empezó con cuatro voluntarios y centrado en 

cumplir una función asistencial, atendiendo a las más 

urgentes necesidades como ropa o alimentos. Ahora, con un 

equipo mucho más numeroso, divide su trabajo en varias 

áreas. La distinción llega en un momento especialmente 

emotivo para la asociación. Y es que el que fuera presidente y 

alma de Intervalo, Benjamín Braga, falleció el mes pasado tras 

sufrir una larga enfermedad. "Este premio nos llega en un 

momento muy sensible para nosotros. Estamos encantados y 

nos sirve de impulso para dar continuidad al trabajo realizado 

por Jamín", explica Susana Fernández, integrante de la 

directiva. 

Intervalo está muy presente en la vida social de Langreo. El 

pasado sábado, en el transcurso de las fiestas de San Pedro 

de La Felguera, organizaron un acto intercultural con 

diferentes colectivos de inmigrantes. La iniciativa sirvió de 

homenaje a Benjamín Braga. La distinción como "Langreano 

de Honor" es percibida por el colectivo n la mima línea. 

"Benjamín fue un excelente promotor de la justicia. Fue 

nuestro gran maestro de la solidaridad y nuestra principal 

apoyo, Un extraordinario defensor del bien común", 

apuntaron desde el movimiento inmigrante. 

Actualmente la directiva de Intervalo cuenta con personas de 

hasta 11 nacionalidades. Se dividen en cuatro áreas de 

trabajo, con un coordinador en cada una de ellas. Así, hay 

áreas de acogida, sensibilización y reivindicación, relaciones 

sociales y ocio; administración, formación 

La directora del departamento de Salud Pública y Medio 

Ambiente de la Organización Mundial de la Salud (OMS), 

María Neira, fue "Langreana de honor 2022". En septiembre 

ofrecerá el pregón de las fiestas patronales de Langreo. 

 

 

 
 

La asociación Intervalo, "Lagreana de honor 

2023" por abrir las puertas del concejo al 

inmigrante 

Roberto García destaca que el colectivo representa "los mejores valores" del municipio  

 El premio rinde homenaje a Benjamín Braga 

LA NUEVA ESPAÑA, 04·07·23 
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 Cerrado el plazo -el 13 de julio- para optar al premio "Pueblo 

Ejemplar" de Asturias, que convoca la Fundación Princesa de 

Asturias, finalmente serán 25 las comunidades vecinales de la 

región las que aspiran a recibir la visita real y a convertirse en 

el próximo núcleo de peregrinación de turistas. Cuatro menos 

que el año pasado, cuando llegaron a ser 29 los aspirantes. 

Tal como ha hecho pública la Fundación Princesa de Asturias, 

este año los participantes entre los que se elegirá al premiado 

incluye el siguiente listado: La Cofradía de pescadores Santa 

Ana (Llanes); Villa de Salas y sus gentes; Pesoz: Llaviana 

(Gozón); Banduxu (Proaza); Sotres (Cabrales); Suarías 

(Peñamellera Baja); Parroquia de Lloreo (Mieres); 

Muriellos/Murieḷḷos (Riosa); Comunidad vecinal de la 

parroquia de San Cucao (Llanera); El Val.le de Cuna (Mieres); 

Cuaña, un pueblo de biblioteca; Parroquias de Arroes, Pion y 

Candanal (Villaviciosa); Parroquia de Posada (Llanes); 

Comunidad vecinal de Villanueva de Santo Adriano; Pimiango 

(Ribadedeva); Valle del Samuño (Langreo); Asociación 

Cultural Mercado Ecológico y Artesano; Fitoria y su Sociedad 

Festivo-Cultural «San Antonio de Fitoria-Villamejil» (Oviedo); 

Cue (Llanes); Parroquia de Peḷḷuno (Aller); Valdesoto (Siero); 

Asociación vecinal Ríu Fontoria (Piloña); Asociación de 

vecinos San Jorge de Santurio (Gijón); y Coya (Piloña). 

En dicho listado hay novedades, sobre todo por la 

proliferanción de candidatos en las Cuencas como la 

Parroquia de Lloreo (Mieres); Muriellos/Murieḷḷos (Riosa); El 

Val.le de Cuna (Mieres); Valle del Samuño (Langreo) y 

Parroquia de Peḷḷuno (Aller). Y vuelven, incluso reforzadas, a 

confirmarse las aspiraciones de varios pueblos del Oriente 

astur, como La Cofradía de pescadores Santa Ana (Llanes); 

Sotres (Cabrales); Suarías (Peñamellera Baja); Parroquia de 

Posada (Llanes); Pimiango (Ribadedeva) y Cue (Llanes). 

Los grandes concejos asturianos solo aportan candidaturas 

testimoniales: Gijón con la parroquia de Santurio y Oviedo 

con la de Fitoria. 

El jurado, que el año pasado otorgó su galardón a la 

Parroquia de Cadavéu en Valdés, se encargará de reunirse el 

próximo 4 de septiembre para la elección a un nuevo 

candidato, que recibirá la correspondiente dotación 

económica de 25.000 euros y un reconocimiento que tiene 

que ver con su "defensa del entorno, patrimonio histórico, 

cultural o artístico». Y en el que el jurado también valorará 

«las mejores iniciativas de impulso socioeconómico, así como 

la realización de obras comunales y manifestaciones de 

solidaridad sobresalientes» por parte de estos grupos 

sociales. 

El reglamento del galardón –en su trigésima cuarta edición 

desde 1990– establece que podrán presentar candidaturas al 

premio las instituciones, centros culturales, asociaciones de 

vecinos, entidades, empresas, así como los ciudadanos que lo 

deseen aunque el plazo de inscripción se cerró hace dos días. 

La iniciativa propuesta por la Fundación Princesa de Asturias 

ha constituido un gran éxito ya que los Reyes siempre visitan 

la localidad, lo que multiplica el éxito de la convocatoria. 

 

 VALLE DE SAMUÑO en los MEDIOS 

 

 

Estos son los 25 candidatos que optan 

al premio "Pueblo Ejemplar" 2023 y a la 

visita real 

El galardón implica una dotación económica de 25.000 euros y la ansiada visita de los Reyes y las Infantas que 

ha dado proyección a todas las localidades galardonadas 

LA NUEVA ESPAÑA, 14·07·23 
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Las obras de remodelación de la Casa de Cultura "Escuelas Dorado" 
de Sama ya ha terminado. El edificio ha sido reformado en su 
exterior, arreglando los daños de la fachada, y luce ya la nueva 
estética que fue elegida por los vecinos. El Ayuntamiento de Langreo 
realizó una consulta popular para ver de qué color se pintaría el 
edificio. De las 300 personas que participaron en la elección, uno 80 
por ciento se decantó por un color bastante alejado del que 
presentaba tradicionalmente el inmueble, en tonos tierra. Los 
vecinos optaron por un color gris verdoso. Esta primera fase de los 
trabajos, centrada en el exterior, ha supuesto una inversión de 
216.882 euros. Se trata de un primer paso, ya que el anterior equipo 
de gobierno elaboró un proyecto con un coste de 1.075.000 euros 
cuya pretensión era ser presentado a los fondos europeos, con el 
cual se pretendía renovar el interior del edificio. Ahora queda en 
manos del nuevo equipo gobierno el seguir adelante con esta 
iniciativa. 

Esta primera fase de los trabajos consistió en retirar toda la 
carpintería exterior de la segunda planta del edificio, en la que se 
colocó otra nueva de aluminio lacado con rotura de puente térmico y 
acristalamiento doble, más eficiente tanto en invierno como en 
verano. 

También se han picado los enfoscados de la fachada que se 
encontraban deteriorados, y que han sido repuestos. Se ha raspado 
toda la superficie exterior y los aleros para reparar desperfectos y 
arreglar fisuras en la pintura. También se pintaron las rejas y se 
sustituyeron y recolocaron los cableados existentes en la fachada del 
edificio. Para evitar futuros deterioros de la fachada se cambiaron 
completamente las bajantes de pluviales de las fachadas a las calles 
Coro Santiaguín, Dorado y Gervasio Ramos. Del mismo modo se 

revisaron, limpiaron y sellaron los canalones de todo el edificio. En 
las fachadas de las Escuelas Dorado que dan a las calles Coro 
Santiaguín y Gervasio Ramos se renovó un pequeño zócalo de piedra 
caliza similar al existente en la fachada a la calle Dorado para evitar 
el rápido deterioro de las cargas y pinturas en la base del edificio. 

El color en el que se pintó la fachada fue elegido en una encuesta 
ciudadana impulsada por el Ayuntamiento langreano. Cerca de 300 
personas participaron en la consulta para decidir las tonalidades, 
ganando la opción menos parecida a la actual. Las "Escuelas Dorado" 
fueron diseñadas a principios del siglo pasado por el arquitecto Juan 
Miguel de la Guardia. La edificación, que se incluye en el catálogo 
urbanístico de Langreo, tiene protección parcial. En ella se 
encuentran dos salas de exposiciones, un salón de actos con 
capacidad para un centenar de personas, la biblioteca municipal, una 
sala de estudio y lectura y las oficinas del área de Cultura del 
Ayuntamiento de Langreo. 

Malas noticias para el sector inmobiliario de Langreo. El valor de la 
vivienda sigue cayendo en el municipio y es el concejo grande de 
Asturias en el que más se han desvalorizado las tasaciones tras la 
crisis del covid-19. De 884 a 774 euros (casi un 9%) por metro 
cuadrado, según los datos oficiales del Ministerio de Transportes, 
Movilidad y Agenda Urbana. Las principales razones para este 
balance, según fuentes consultadas por este diario, son el 
envejecimiento del parque inmobiliario y los bajos precios de venta 
en los últimos meses. 

Las tasaciones de vivienda son las valorizaciones de los inmuebles 
que están en el mercado inmobiliario. Los datos oficiales del 
Ministerio siguen una fórmula en todos los municipios de España que 
tiene en cuenta distintos aspectos no solo de los inmuebles, sino 
también del entorno. Así, se estima el valor de la vivienda en base a 
su localización, el estado de cada inmueble en relación al mercado 
disponible en la zona y a su antigüedad; entre otros aspectos. Los 
datos que se ofrecen a continuación están recogidos en este 

 LANGREO EN LOS MEDIOS 

 

Concluye la 

rehabilitación de la 

Casa de Cultura de 

Sama 

Las obras en las "Escuelas Dorado" tuvieron un coste de 

216.000 euros, y ahora se busca financiación para una 

segunda parte, de 1 millón, que renovaría el interior del 

inmueble 

LA NUEVA ESPAÑA, 01·07·23 

  

El valor de la vivienda 

sigue cayendo en Langreo 

y es ya un 9% más bajo que 

antes del covid 

Es el gran municipio de Asturias en el que más se ha 

desvalorizado la tasación 

LA NUEVA ESPAÑA, 06·07·23 
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informe, que se publica solo para los grandes municipios de España -
en el caso de Asturias; Mieres, Langreo, Gijón, Oviedo y Siero-. 

Primero, las cifras. El valor tasado de la vivienda en Langreo ha caído 
en casi un 9 por ciento desde el inicio de la crisis del covid-19. No es 
el único municipio que presenta una valorización de los inmuebles 
mucho más baja que antes de la pandemia, ocurre también en 
Mieres y Siero. Pero sí es el único concejo de más de 25.000 
habitantes en el que los valores siguen a la baja. En Mieres, solo 
durante un trimestre, el valor de las tasaciones aumentó en un 3.6 
por ciento -de 731 a 758-. 

Ahora, los motivos. Las fuentes del sector consultadas por este diario 
valoran negativamente estos datos, si bien matizan que lo 
importante es el precio de os inmueble. Ahora bien, valor y precio 
están ligados: cuanto mayor es el precio de las viviendas en el 
mercado de un determinado municipio, más subirá la tasación. Y el 
precio de las casas está estrechamente relacionado con el estado 

general en el que se encuentra cada inmueble. "El parque del 
concejo está envejecido pero, en general, las casas que se venden no 
están en mal estado", apuntaron los responsables de una conocida 
inmobiliaria en las Cuencas. Al menos no en tan mal estado para un 
precio tan bajo, añadieron. 

Ventas 

Hay matices. El valor de la vivienda varía mucho de un trimestre a 
otro, si bien la larga caída de las tasaciones en Langreo ya marca una 
tendencia. Hay otro valor a tener en cuenta dentro del informe: el 
número de tasaciones que se cierran por trimestre. Es importante 
porque la valorización de la vivienda es un trámite imprescindible 
para la concesión de una hipoteca. Si bien no todas las valoraciones 
terminan en venta, sí es un indicativo de la evolución del mercado. 
Tampoco hay buenas noticias para el municipio en este balance: de 
131 a 96 valoraciones en un trimestre, una caída del 25 por ciento. 

 

 

Los empresarios del Nalón buscan relevo generacional y 

nuevos proyectos para el desarrollo económico de la 

comarca. «La riqueza llama a riqueza, la miseria llama a 

miseria. Hay que atraer empresas e inversión para el valle», 

señaló la presidenta de Empresarios Nalón (ENA), Catarina 

Valdés. Es un objetivo firme de todos los asociados, pero 

necesitan ayuda: «Es imprescindible la colaboración con las 

administraciones». 

Por ese motivo, en la tarde de ayer, la entidad Empresarios 

del Nalón organizó un encuentro en Canzana (Laviana) con 

representantes políticos y agentes sociales. Fue un acto 

informal al que acudió la presidenta de la Federación  

 

 

 

Asturiana de Empresarios (FADE), María Calvo. También 

concejales de los ayuntamientos de Langreo y Laviana, 

además de los alcaldes de San Martín y Caso, José Ramón 

Martín Ardines y Miguel Fernández, respectivamente, y 

representantes sindicales. 

Para ellos, para políticos y sindicalistas, la asociación de 

empresarios tenía una propuesta. «Llamamos a la 

constitución de una mesa de trabajo para buscar 

conjuntamente fórmulas para el desarrollo económico y 

empresarial del valle», señaló Valdés. «No es la primera vez 

que se intenta –añadió la presidenta de ENA–, pero no 

podemos rendirnos». 

No corren buenos tiempos para el sector empresarial, 

reconoció Valdés. A la pérdida poblacional, destacó, se suma 

la falta de «mentalidad emprendedora» entre los jóvenes. Es 

por eso que una de las medidas que plantearán en esa mesa 

es reforzar los programas para el desarrollo y la búsqueda de 

talentos en colegios e institutos. «Ya hay planes en marcha 

que funcionan, pero hace falta más impulso». También 

facilidades para que las nuevas generaciones quieran 

quedarse en el valle y emprender. 

Un buen primer paso, apuntó Catarina Valdés, sería la puesta 

en marcha de iniciativas que faciliten los trámites para el 

inicio de la actividad empresarial, como la ventanilla única. 

«Hay proyectos que no están saliendo adelante por las 

dificultades», señaló la presidenta de ENA. Ayudas sí, pero no 

todo vale. Según Catarina Valdés, hay modelos que «ya está 

claro que no funcionan». Es el caso de las subvenciones: 

«Hemos visto lo que ha pasado y no queremos que se 

repita». Algunas de las iniciativas que pondrán sobre la mesa 

son bonificaciones y exenciones que, aunque no supongan 

una inversión tan rotunda como los fondos que han llegado a 

las Cuencas, sí podrían asentar y comprometer con el 

territorio las iniciativas. 

 

Los empresarios de la 

comarca buscan relevo 

generacional: «La riqueza 

llama a riqueza» 

El sector reclama la implicación de agentes 

sociales y administraciones para atraer nuevas 

iniciativas e impulsar la mentalidad 

emprendedora 
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Covadonga Cienfuegos es emprendedora de corazón. No porque 
fuera su sueño, su vocación es el periodismo, sino porque ha 
presentado un proyecto de los que se enganchan al alma. Cuando 
nació su hijo Alonso, con una gran discapacidad por una 
"enfermedad rara", cambió la dirección de equipos de comunicación 
por una butaca del hospital. Viendo escurrirse un gotero tras otro, 
deseó con todas sus fuerzas que la vida del pequeño fuera mejor 

Y así nació su proyecto, la Fundación TESEO. Una entidad para 
construir en Sariego un centro en el que los pequeños como su hijo, 
que acaba de cumplir diez años, reciban terapias sensoriales y 
divertidas sobre tres pilares: el agua, los animales y los talleres 
artísticos. El plan de Covadonga Cienfuegos es uno de los nueve que 
han participado en la II edición del Banco de Ensayos, que coordina 
el Centro de Empresas Valnalón y que ayer celebró su jornada final. 

La gerente de Valnalón, Marta Pérez, y la directora del Servicio 
Público de Empleo (Sepepa), Pilar Varela, inauguraron el acto. 
También intervinieron el director general de Comercio, 
Emprendedores y Economía, Julio Zapico, y el alcalde de Langreo, 
Roberto García. 

Los grandes protagonistas fueron los emprendedores. Además de la 
Fundación TESEO, también han participado en esta edición La Fame 
Gráfica, una empresa de artes gráficas en el ámbito rural; Arbolar 
Bosques Urbanos, del sector de diseño e implantación de bosques; y 
Algas del Norte, dedicada al cultivo y transformación del alga 
kombu. Una consultoría de recursos humanos, una cafetería para la 
integración de inmigrantes (Café entre amigos) y una empresa de 
diseño y comercialización de terrarios (Verde Terrarium); además de 
un catering vegetariano (Guisolo-yo!), completaron esta edición del 
Banco de Ensayos. 

El nombre del programa suena a experimento, pero es más bien 
alquimia. De un sueño a la realidad. La premisa para los 
participantes parece sencilla: tienen que contar su idea. Como la de 

Covadonga Alonso, en el que mejorara jugando. Un mundo en el que 
ella no tuviera que correr de un lado a otro, de terapia y terapia. 
Imaginó la Fundación TESEO. 

 

 Viabilidad 

Y el siguiente paso, cuando fue aceptada en el Banco de Ensayos, fue 
"prototipar" su idea. Definir con claridad sus objetivos. "En 
Fundación TESEO apostamos por las terapias sensoriales y 
divertidas". Con agua, con animales. Todo lo que haga sonreír a sus 
usuarios. También en la creatividad: "Junto a Eva, que ha sido una de 
mis cómplices en esta idea, me di cuenta de que hay muy pocos 
talleres de pintura o de teatro para Alonso; y los que hay suelen ser 
muy caros". Los tendrán en la Fundación TESEO que, si todo marcha 
según lo previsto, tendrá su sede en Sariego. "La idea es que se 
puedan realizar todas las terapias y actividades en un mismo lugar". 

Por el respiro de los pequeños, por la tranquilidad de las familias. 
Por cierto, TESEO es Terapias Sensoriales y Ocio. Y también es Teseo 
el de la leyenda, el que se perdió en un laberinto y al que ayudó a 
salir Ariadna con un hilo. Teseo son los pequeños que se sienten 
perdidos en el laberinto de ser diferente. Ariadna son todas las 
madres, las que tiran del hilo porque siempre están. 

La red de geotermia de Langreo sigue creciendo. El servicio llegará a 
más edificios después de que la empresa estatal minera haya 
obtenido fondos del plan de recuperación "Next Generation EU" 
para ampliar su red de calor urbana ("district heating"). Las ayudas 
se destinarán a la tercera fase del proyecto, que proveerá de 
calefacción y agua caliente sanitaria a más edificios de La Felguera. 
En una siguiente fase se pretende llegar a Sama. 

 El denominado District Heating Pozo Fondón aprovecha el potencial 
geotérmico del agua de mina para la generación de energía térmica 
mediante el uso de bombas de calor. En una primera fase se llegó a 

 

Así es TESEO, la idea 

empresarial que nació a 

los pies de la cama de 

un niño con una gran 

discapacidad 

Valnalón respalda con su Banco de Ensayos nueve 

proyectos, entre ellos el de Covadonga Cienfuegos, 

inspirado en la vida de su hijo 

LA NUEVA ESPAÑA, 08·07·23 

 

La ampliación de la red 

de geotermia de 

Langreo, que tendrá 

ayudas de la UE se 

centrará en La Felguera 

Los fondos obtenidos se dedicarán a conectar a más 

edificios del distrito langreano, aunque también está 

en cartera llegar en un futuro a Sama 
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cinco edificios de Langreo Centro: el polideportivo Juan Carlos Beiro, 
el edificio de 45 viviendas de VIPASA (Viviendas del Principado de 
Asturias); el centro de salud de La Felguera; el Langrehotel, y la 
residencia para mayores Nuestra Señora del Fresno. 

También hay en marcha una segunda fase del proyecto, mediante 
hibridación con biomasa, de forma que pueda extender la red de 
calor, aumentar la potencia instalada, mejorar la eficiencia y reducir 
la dependencia del bombeo de agua de mina. Para ello, los equipos 
de la primera fase se reforzarán con dos calderas de biomasa, con 
una inversión de 2,2 millones, una obra ya licitada. Se alimentará de 
energía con este método al estadio de fútbol Nuevo Ganzábal, a dos 
edificios de viviendas de las calles Manuel Suárez y Marcelino 
Camacho, al colegio público Eulalia Álvarez, y al centro de FP de 
Imagen y Sonido. 

Tercera fase 

Para la tercera fase, que también se centrará en La Felguera, si bien 
no se han detallado los edificios afectados, Hunosa recibirá 159.054 

euros de los fondos europeos. Cuando arrancó el proyecto habían 
sonado como candidatos para adherirse a la red el economato 
próximo al pozo Fondón, la Comisaría de la Policía Nacional y 
Valnalón, entre otros. La compañía también valora, para más 
adelante, extender la experiencia a Sama, a edificios públicos como 
el centro de salud, la Casa Consistorial o los centros educativos del 
paseo de Los Llerones. 

Además, Hunosa ha sacado a licitación la rehabilitación de los dos 
chalés adosados que conserva en la calle La Unión, en La Felguera, 
con un presupuesto de 520.000 euros. En 2021, la compañía 
acometió el derribo de cuatro de los seis chalés que tenía en la zona. 
En concreto, se demolieron los dos bloques de adosados de los 
extremos. En uno de los dos que se han conservado se encuentran 
las oficinas de la Sociedad para el Desarrollo de las Comarcas 
Mineras (Sodeco), una entidad destinada a la promoción de nuevas 
actividades económicas. 

 

El Ayuntamiento de Langreo ha licitado el servicio de ayuda a 
domicilio para los dos próximos años por un importe de 4,2 
millones de euros. El servicio de ayuda a domicilio llega 
actualmente en Langreo a medio millar de personas y el de 
teleasistencia a una cifra similar. El Consistorio, que financia el 
programa junto al Principado, ha iniciado el procedimiento 
para adjudicar el contrato y las empresas interesadas en 
presentar ofertas tienen de plazo hasta el 12 de julio para 
remitir la documentación requerida. Una de las propuestas de 
IU en la campaña, según se plasmó también en una reunión 
mantenida con la cúpula de CC OO del Nalón, es estudiar la  

 

viabilidad de la municipalización de la ayuda a domicilio en 
concejo. 

El programa de ayuda a domicilio está orientado a personas o 
unidades familiares que presentan dificultades para la 
realización de las actividades elementales de la vida diaria. A 
estos vecinos les proporciona cuidados de carácter personal y 
doméstico mediante intervenciones específicas que 
favorezcan su permanencia en el entorno habitual. Entre sus 
objetivos figura también favorecer la participación del usuario 
en la vida de la comunidad. También se atienden situaciones 
coyunturales de crisis personal o familiar que afecten a la 
autonomía personal o social y se colabora con las familias en 
la atención a las personas dependientes. 

Los beneficiaros son personas que tengan "reconocido el 
derecho al Servicio por la aplicación de la Ley de Promoción de 
la Autonomía Personal y Atención a las personas en situación 
de Dependencia; personas mayores de 70 años y con 
dificultades en su autonomía personal y hayan iniciado la 
solicitud de valoración de grado de dependencia; personas 
con discapacidad reconocida y que afecte significativamente a 
su autonomía personal, sea cual sea su edad; los menores 
cuyas familias no pueden proporcionarle el cuidado y atención 
en las actividades básicas de la vida diaria que en su propio 
domicilio requieren; personas incluidas en programas de 
servicios sociales municipales, que de forma temporal 
precisen esta prestación como parte necesaria de su 
tratamiento social". 

Horarios 

Los horarios serán flexibles y diurnos de 07:00 a 22:00 horas. 
"De forma excepcional y por causa justificada y fundamentada 
podrá comenzarse antes o después de este horario, a 
propuesta de Servicios Sociales. Los fines de semana y días 
festivos se comenzará a prestar el servicio a partir de las 9:00h 
a excepción de petición expresa por parte de la persona 
interesada o familiares de la misma de que se preste con 
anterioridad a esa hora a los Servicios Sociales. El tiempo 
mínimo de prestación del servicio no será inferior a 30 
minutos a no ser en casos muy puntuales", explica el pliego. 

 

Langreo licita por 4,2 

millones el servicio 

de ayuda a domicilio 

para medio millar de 

vecinos 

El nuevo gobierno local quiere estudiar la viabilidad 

de municipalizar el servicio 

LA NUEVA ESPAÑA, 09·07·23 
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La transformación de la antigua planta de Vesuvius, en el polígono 

industrial de Riaño, que pasará a ser una factoría de paneles solares 

impulsada por la empresa asturiana Exiom Solution y la eléctrica 

vasca Iberdrola, ya ha comenzado. Las máquinas y los operarios ya 

trabajan en la nave industrial, tanto en la área de oficinas como en la 

de fabricación. Esta factoría de paneles solares es una de las grandes 

esperanzas para la reindustrialización de las Cuencas, ya que el nuevo 

proyecto entraña el establecimiento de la mayor planta de montaje 

de paneles solares en España, con una inversión de más de 20 

millones de euros y creación de 115 nuevos puestos de trabajo. 

La instalación de esta nueva fábrica en la comarca se dio a conocer a 

finales de febrero. Exiom Solar Ibérica surge fruto de la colaboración 

entre Exiom e Iberdrola. Inicialmente no se ofreció información sobre 

el lugar en el que se ubicaría definitivamente el proyecto. Un mes 

después, en marzo, tal y como adelantó LA NUEVA ESPAÑA, se 

confirmó que la factoría ocuparía las antiguas instalaciones de 

Vesuvius, en Riaño (Langreo). Exiom alcanzó un acuerdo con Vesuvius 

Ibérica, filial del grupo británico Cookson, para el uso industrial de la 

fábrica de piezas refractarias, que fue clausurada a fines de 2019 y 

que supuso el despido colectivo de 111 trabajadores. En la operación 

de compraventa también participó como mediadora la empresa de 

consultoría LHH. 

Los extrabajadores de Vesuvius tendrán prioridad para la ocupación 

de los puestos de trabajo que se creen en virtud de lo acordado entre 

las dos empresas (Vesuvius y Exiom) y de la condición que se pactó 

en el proceso de cierre de la planta refractaria con sus empleados. 

La nueva factoría entrará en producción este mismo año, anunciaron 

los promotores de la planta cuando se conoció el acuerdo. Por el 

momento, los tiempos se están cumpliendo, ya que las obras para 

transformar la factoría de productos refractarios en una planta de 

producción de paneles solares ya han comenzado. La planta tendrá 

una capacidad de producción de 550 megavatios. Es decir, podrá 

fabricar hasta un millón de paneles al año, aproximadamente. 

La instalación contará con paneles solares para afrontar su gasto 

energético. "Vamos a hacer una instalación de autoconsumo grande 

de dos megavatios y va a llevar una batería industrial, un modelo 

nuevo, para llegar prácticamente a la autosuficiencia. Aunque no sea 

de forma total, trataremos de acercarnos lo máximo posible", 

argumentó Omar González fundador y máximo responsable de 

Exiom. 

Alianza 

La alianza de Iberdrola y Exiom considera que esta actuación 

permitirá a Langreo "liderar la fabricación de paneles solares 

fotovoltaicos en España" y que se trata de la primera fase de un 

proyecto que podría incorporar más adelante la producción conjunta 

de otros componentes para este tipo de parques fotovoltaicos. La 

alianza con Exiom persigue, dijeron ambas sociedades, "traer a 

nuestro país parte de la cadena de valor vinculado a a las energías 

renovables para liderar este sector emergente en Europa", contribuir 

a la "reactivación económica de las cuencas mineras" y "favorecer la 

industrialización asociada a la transición energética". 

Exiom Solution, fundada en 2009 y con sede en Oviedo, es una 

sociedad de iniciativa asturiana y de capital 100% español. Fabrica 

paneles fotovoltaicos en dos plantas en la provincia china de Wuxi, 

produce las estructuras de acero para su soporte (cuenta con un 

centro de producción en Langreo y otro cerca de París), realiza el 

montaje de parques solares a demanda del cliente y promueve otros 

como inversión propia. Tiene oficinas comerciales en Sevilla y 

Valencia, y delegaciones en Francia, Portugal, China, Marruecos y 

Senegal. Cuenta con unos 300 trabajadores en plantilla, parte de ellos 

ingenieros. En el último año ejecutó 650 proyectos con una 

capacidad total de un gigavatio y facturó más de 200 millones.

 

La mayor fábrica de paneles solares de España ya 

está siendo acondicionada en Langreo en la antigua 

planta de Vesuvius 

La empresa Exiom, aliada con Iberdrola, prevé fabricar hasta un millón de placas en las instalaciones de Riaño, en 

las que invertirá 20 millones y generará 115 empleos 

LA NUEVA ESPAÑA, 13·07·23 
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El Ministerio de Transición Ecológica y el Reto Demográfico ha 

eliminado el último obstáculo que quedaba para que Red 

Eléctrica de España (REE) inicie el desmantelamiento de la red 

de alta tensión Lada-Velilla, que nunca entró en servicio y 

atraviesa todo el valle del Nalón, además de tramos en León y 

Palencia. El Ministerio ha aprobado el informe de impacto 

ambiental elaborado para el proyecto, y descarta tener que 

hacer una evaluación más amplia que retrase más la 

actuación. La pasada primavera, el entonces vicepresidente 

del Principado, Juan Cofiño, informó de que los trabajos 

empezarían "en verano" de 2023. Tras varios retrasos previos, 

ahora los plazos empiezan a cumplirse. 

El proyecto para la retirada de la línea Lada-Velilla se divide, al 

igual que el trazado de alta tensión, en dos tramos. El primero, 

que discurre por Asturias, de 52,32 kilómetros. Se 

desmantelarán un total de 89 torres (eran 90, pero hay una ya 

retirada porque se cayó con un temporal). El segundo tramo, 

de 13,72 kilómetros, discurre por León y Palencia, con siete 

torres. Se diferencian de las instaladas en Asturias en que las 

del Principado tenían ya instalado el tendido (los cables). La 

línea recorre 6,88 kilómetros en Langreo, 146 metros en 

Mieres, 4,94 kilómetros en San Martín del Rey Aurelio, 10,02 

en Laviana, 4,38 en Sobrescobio y 24,24 en Caso. 

Prácticamente todo el tramo discurre por zonas protegidas. 

Primero, por el Paisaje Protegido de las Cuencas. Después, por 

el parque natural de Redes, que es Reserva de la Biosfera. 

El informe de impacto ambiental aprobado por el Ministerio 

para la Transición Ecológica reconoce que las obras que se van 

a llevar a cabo para desmantelar la línea "no causarán 

perjuicio a la integridad de los espacios Red Natura 2000, 

siempre y cuando se cumplan las medidas recogidas" en el 

documento. Afirma además que "en la fase post-

desmantelamiento, se producirá un impacto positivo" sobre 

estos espacios naturales. En el informe se reconoce que hay 

dos torres, en las cercanías del embalse de Tanes, que habrá 

que desmontar con el apoyo de un helicóptero (seis en total) 

que se encuentran en una "zona sensible" porque existe una 

colonia de buitre leonado y de alimoche. Se tomarán medidas 

especiales en aquellos lugares que son hábitat de la "Rosalía 

alpina", un tipo de gran insecto que está protegido. 

Fases 

El desmantelamiento consistirá, según el proyecto, en el 

montaje de protecciones mecánicas para los cruzamientos; el 

acceso a los apoyos de hormigón de las torres; el desmontaje 

de los cables conductores; el desmontaje de los apoyos (las 

torres); la retirada de las cimentaciones; la gestión de los 

residuos y la restauración "al estado original de los terrenos 

afectados". Según Red Eléctrica de España, la línea "implica 

impactos negativos sobre la vegetación y los hábitats, al 

mantener la fragmentación que se generó durante su 

ejecución y mantenimiento; sobre la avifauna, al mantener el 

riesgo de colisión, y sobre el paisaje, al permanecer el alto 

impacto visual que implica su presencia". 

  

El proyecto para construir la línea de alta tensión que debía 

conectar la central langreana de Lada con la de la localidad 

palentina de Velilla del Río Carrión, se empezó a desarrollar en 

1984. En Asturias se ejecutó completo, pero en León hubo 

oposición y al final la obra fue "tumbada" judicialmente. Se 

gastaron unos 2.000 millones de pesetas de la época, más de 

40 millones en la actualidad aplicando el IPC. 

 

Derribado el último obstáculo de una reivindicación 

histórica: luz verde a la eliminación de la línea de 

alta tensión Lada-Velilla 

El Ministerio de Transición Ecológica aprueba el informe de impacto ambiental, el último trámite antes que Red 

Eléctrica ejecute las obras, que afectan a 52 kilómetros de trazado por todo el valle del Nalón 

LA NUEVA ESPAÑA, 13·07·23 
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El Alcalde de Langreo, Roberto García (IU), cobrará 35.000 
euros al año, lo que supone una sustancial rebaja respecto al 
sueldo de su antecesora, la socialista Carmen Arbesú, que 
ingresaba como alcaldesa un total de 49.500 euros al año. El 
regidor, expárroco de Ciaño y trabajador de Correos en 
excedencia, decidió rebajarse el sueldo para poder 
incrementar el de los concejales liberados, que recibirán entre 
31.000 y 28.000 euros al año. Los ediles liberados serán por el 
momento Pablo Álvarez (Servicios Operativos, Obras, 
Limpieza, Protección Animal, Medio Rural y Patrimonio 
Natural), José Antonio Cases (Urbanismo y Medio Ambiente, 
Empleo, Promoción Económica y Comercio), que además 
ejercerá de portavoz del equipo de gobierno, y Paula Díaz 
(Hacienda, Patrimonio, control de cuentas y contratación, 
Modernización de la Administración Local). La intención 
municipal es añadir a esta lista a Maribel Panadero, cuando 
asuma la delegación de Personal. Esto será cuando concluya 
un proceso de consolidación de su plaza como funcionaria 
municipal del Ayuntamiento de Castrillón. 

Langreo celebró ayer su Pleno de organización municipal en el 
que el regidor nombró teniente de Alcalde a José Antonio 
Cases. La segunda tenencia de alcaldía será para Panadero y la 
tercera para Pablo Álvarez. 

El Alcalde decidió además integrar en la junta de gobierno 
municipal a los dos principales grupos de la oposición. De este 
modo, Francisco Torre (PSOE) y María Antonia García (PP), 
formarán parte de este organismo del que ha sido excluido el 
grupo municipal de Vox. Los representantes del partido de 
Santiago Abascal sí estarán en las seis comisiones 
informativas, de las que formarán parte cuatro ediles de IU, 
tres del PSOE, dos del PP y uno de VOX. 

Cargo de confianza 

El pleno acordó también aprobar la creación de un puesto de 
asesor, relaciones con los medios de comunicación y redes 

sociales, un cargo de confianza de la alcaldía, con un sueldo de 
28.000 euros anuales. IU ha eliminado otro cargo de confianza 
que sí tenía la anterior corporación, el de la secretaría de la 
alcaldía, tareas que pasará a desempeñar un funcionario 
municipal. En este aspecto, el portavoz socialista, Francisco 
Torre, subrayó que "no supone ningún ahorro, porque el 
trabajo que antes hacía ese funcionario lo tendrá que hacer 
alguien y sino, estamos perdiendo un puesto de trabajo en el 
Ayuntamiento". En ese punto incidió también la portavoz 
popular. María Antonia García subrayó que el equipo de 
gobierno "quita un cargo de confianza para ampliar una 
liberación, pero pedirán a personal del Ayuntamiento que 
haga el trabajo que hacía ese cargo de confianza, el de 
secretaría de la alcaldía". 

Cases insistió en que el gasto aprobado ayer para el 
funcionamiento de los grupos políticos, un total de 244.716 
euros, "supone una rebaja de 7.000 euros respecto a la 
corporación anterior". 

Los portavoces del PSOE y PP brindaron toda su colaboración 
al equipo de gobierno. Tanto Torre como García mostraron su 
interés porque el mandato se desarrolle "sin crispación". El 
alcalde les agradeció sus palabras. "Agradezco ese deseo de 
trabajar juntos", afirmó García. 

Los concejales de Vox no tomaron en ningún momento la 
palabra en los 45 minutos de duración del Pleno de 
organización municipal. 

La Policía Local de Langreo estará, dentro de poco, de estrena. El 

Ayuntamiento ha licitado la renovación del uniforme para los 

cuarenta y cinco agentes. El detalle de la compra solo prevé un 

cambio para cada uno, salvo los dos polos de verano que recibirá 

cada trabajador. La Administración local prevé invertir 97.500 euros 

para las nuevas prendas de trabajo, aunque el valor total estimado 

del contrato es de 221.600 euros –porque tiene una duración de un 

año, con posibilidad de prórroga durante otro ejercicio–. 

 

El alcalde de Langreo se 

baja el sueldo para 

subírselo a los 

concejales liberados 

Roberto García (IU) cobrará 35.000 euros brutos al 

año, 14.500 euros menos que su antecesora en el 

cargo, la socialista Carmen Arbesú 

LA NUEVA ESPAÑA, 18·07·23 

 

Langreo destina 97.500 

euros a la renovación del 

vestuario de la Policía 

Local 

El Ayuntamiento prevé la compra de un cambio para 

cada agente, con dos polos para el verano 

LA NUEVA ESPAÑA, 18·07·23 



                                                              BOLETÍN Nº 121 AGOSTO 2023  
 

18 
 

La presentación de ofertas está abierta para las empresas interesadas 

hasta el miércoles de la próxima semana (día 26 de julio). El pliego de 

condiciones incluye una serie de requisitos que se tendrán en cuenta 

a la hora de contratar este suministro. Recibirán más puntos las 

empresas que mejoren los plazos de entrega e incluyan servicios 

adicionales, como la recogida y reciclaje de las prendas antiguas o la 

oferta de arreglos para el nuevo vestuario. También se tendrán en 

cuenta criterios de cuidado y sostenibilidad medio ambiental. 

Lo principal, no obstante, serán las prendas. De hecho, el contrato 

incluye un anexo para el envío de muestras. Las empresas tendrán 

que aportar un certificado de un laboratorio homologado que 

certifique "la calidad de las prendas". Se adjuntará, además, el 

certificado con el protocolo y los resultados de las pruebas de 

calidad. 

Vestir a cuarenta y cinco agentes de la Policía Local no es baladí. De 

hecho, se estima la compra de un total de 770 prendas y materiales. 

Está previsto adquirir 45 pantalones y otras tantas camisetas de 

manga larga. Se adquirirán, siempre según el pliego inicial, noventa 

polos de verano. También cazadoras, camisetas y camisas térmicas, 

guantes, zapatos, botas y calcetines. En cuanto al material, está 

prevista la adquisición de grilletes, bolsas o mochilas, linternas y 

silbatos. 

En el caso de los pantalones y camisetas de manga larga, se adquiere 

el equivalente a un único cambio por agente. Para los polos de 

verano y otras prendas, como guantes anticorte, la licitación prevé 

dos cambios por cada uno de los integrantes de la Policía Local. 

La plantilla del cuerpo de seguridad municipal se reforzó con tres 

agentes hace menos de un año. Hace décadas, con la actividad 

minera a pleno rendimiento y una población por encima de los 

50.000 vecinos, llegaron a ser más de setenta agentes. Además de la 

Policía Local, velan por el mantenimiento de la seguridad del concejo 

la comisaría de la Policía Nacional de Langreo-San Martín del Rey 

Aurelio y la Guardia Civil, también con cuartel en el municipio. 

El PSOE continúa siendo la fuerza más votada en Langreo y 

crece con respecto a los anteriores comicios. Los socialistas 

logran un 40% de los votos (8.443 sufragios) y se llevan a los 

votantes de Podemos. A Sumar lo han votado 4.691 personas 

y obtiene el 22% de los votos (frente al 25.19% que logró la 

formación morada de Pablo Iglesias hace cuatro años). Es el PP 

el segundo partido que suma más tantos en Langreo al ser 

elegido por un 24% de los electores con 5.070 votos. Vox saca 

un 11% de votantes (con 2.291 sufragios) y se mantiene en 

unos valores similares a las anteriores elecciones. 

En los comicios de 2019, la izquierda fue la gran ganadora. El 

PSOE se llevó el 37.16% de votos y Podemos el 25.19%. El 

Partido Popular (PP) logró un tercer puesto con un 163.48% de 

los votos. Le siguió Voz, con un 11.77%, y Ciudadanos, con 

4.45%. Por último, Más País-Equo logró el 1.93% de los votos. 

En la elecciones municipales de mayo, Izquierda Unida 

(Convocatoria por Langreo), con el antiguo cura de Ciaño 

Roberto García al frente, logró superar al PSOE de la alcaldesa 

y candidata Carmen Arbesú (8 ediles contra 7).  

En términos generales, el peso de la izquierda política sigue 

siendo mayoritario en las Cuencas. IU ha sido la fuerza más 

votada en las municipales, con 22.841 apoyos, por los 20.629 

del PSOE. Podemos prácticamente desaparece, y solo logra 

mantener un representante en Laviana. El PP sube en los 

grandes concejos, si bien no con la fuerza que lo hace a nivel 

regional. Vox irrumpe con cierta fuerza, con cinco concejales 

entre Langreo, Mieres, Laviana y Aller. 

 La de este 23J ha sido una jornada electoral diferente al 

llevarse a cabo en pleno verano. Desde que Pedro Sánchez 

anunció la fecha de los comicios muchas han sido las dudas 

que se han generado en torno al voto por correo, un sistema 

que ha permitido votar a 2,47 millones de personas sin 

perderse las vacaciones. Los líderes de los principales partidos 

han acudido a las urnas para ejercer su derecho a voto y han 

coincidido lanzar un mensaje para llamar a una participación 

masiva, aunque se muestran cautos con las expectativas sobre 

los resultados. El primero en hacerlo ha sido Pedro Sánchez, 

seguido, más tarde por el presidente del PP, Alberto Núñez 

Feijóo, la candidata de Sumar, Yolanda Díaz, y el líder de Vox, 

Santiago Abascal. 

 

Resultados de las 

elecciones generales en 

Langreo: así votaron los 

langreanos en el 23J 

Los populares se convierten en la segunda 

fuerza más votada, un puesto que en los 

comicios de 2019 ostentaba la formación 

morada de Pablo Iglesias 

LA NUEVA ESPAÑA, 23·07·23 

 

 



                                                              BOLETÍN Nº 121 AGOSTO 2023  
 

19 
 

Sama dio ayer el pistoletazo de salida a sus fiestas, que llenarán la 

localidad langreana del mejor ambiente hasta este martes. 

La jornada estuvo marcada por el pregón que pronunció Alfonso 

Ramos en el Cine Felgueroso. Lo hizo en presencia de numeroso 

público y representantes de entidades locales, así como de miembros 

de la Corporación municipal. Natural de Sama, Ramos es conocido 

por su desempeño como jugador profesional del videojuego "FIFA". 

Además de haber cosechado diferentes títulos, ha sido, durante gran 

parte de su trayectoria, una persona muy vinculada al Alcázar C. F. 

En un acto presentado por Erika Ferraro, quien remarcó la necesidad 

que tiene Sama de una Sociedad de Festejos potente que dé 

descanso a los hosteleros como organizadores de las fiestas, Ramos 

comenzó su pregón indicando que tenía un protagonismo 

ciertamente complicada: y es que jugaba "en casa" y, "a veces, la 

afición local es la que más presiona". Ramos evocó algunos 

momentos de su niñez y tuvo palabras para sus "dos pilares": su 

familia, por la educación que le ha proporcionado, y también "la 

pelota". Repasó algunos éxitos siendo parte del Alcázar C. F. de Sama, 

como el Torneo de Barrios que se llevó su club en el Carlos Tartiere. 

"Me he formado allí como persona y conocí a quienes conforman hoy 

en día mi grupo de amigos. No hay mejor regalo", señaló. 

Ramos, después de contar algunas anécdotas relacionadas con su 

experiencia como jugador profesional de "eSports", continuó su 

pregón de forma emotiva. Describió el significado verdadero que 

tiene Sama para él: "Es ‘casa’, adonde vuelves después de un largo 

viaje, donde te sientes cómodo, a gusto, donde descasas y donde 

estás seguro", mencionó sobre su localidad natal. 

Por último, Ramos puso en valor el "potencial" de Sama a la vez que 

invitaba al nuevo alcalde de Langreo, Roberto García, a trabajar duro 

para "crear una comunidad saludable en la que la gente preparada n  

El programa de actos de ayer lo completaron distintas actuaciones en 

las terrazas de los locales hosteleros de Sama. Antes del pregón, los 

más pequeños pudieron disfrutar de una actividad de pintacaras y 

tatuajes infantiles. También se celebró una exhibición del alumnado 

de la escuela "Bailamos". Por último, el día bajó el telón con la 

orquesta "Costa Dorada" y "Diazzz DJ", que actuaron por la noche en 

la carpa del Parque Dorado. 

Después de cuatro días en que la música no ha parado de sonar, 

Sama afronta las últimas horas de sus fiestas. Hoy será una jornada 

para el recuerdo de todos: el día grande, el Día de Santiago. Habrá 

misa, jira y, como siempre, conciertos y actuaciones en las terrazas. 

El programa de hoy comenzará por la mañana, cuando entre las 

11.00 horas y las 17.00 se entregue el bollu y la botella de vino 

delante del Cine Felgueroso. Luego, a las 12.00 horas, se celebrará la 

solemne Misa de Santiago, a la que seguirá una actuación de la 

Banda de Música de Langreo. A las 13.30 horas se producirán 

distintas interpretaciones. "Luis Soul" estará en "Café Vavivén", "De 

Sur a Norte" actuará en "Cafetería Manila" y "Silvia Riera y Basi" y 

"Tiny Ferreiro" en "Las Delicias". A continuación, desde las 14.00 

horas se podrá degustar el Menú Especial "Santiago Apostol" en las 

sidrerías y restaurantes de Sama. 

Por la tarde, desde las 17.00 habrá sesión de pintacaras y tatuajes 

infantiles en la Plaza Coro Santiaguín. Media hora después darán 

comienzo numerosas actuaciones musicales, coincidiendo con la 

tradicional Jira de Santiago en las terrazas de los locales hosteleros 

asociados a "Hostelería de Sama". "DJ Calero" estará en "Cervecería 

La Maestra", "FL Cover" cantará en "Sidrería Polo Norte", "DJ Trini" 

pinchará en "Casa Molaza", "Son Rodríguez" cautivará a los asistentes 

a "Sidrería Los Serrano". Por otro lado, la música continuará 

amenizando las fiestas de Sama en "Sidrería La Mula Torda", donde 

estará "DJ Pablo García" y "M&M Music Events" participará en 

"Sidrería Narcea". 

 

Un pregón de fiestas de 

Sama lleno de recuerdos 

Alfonso Ramos, jugador profesional de 

"eSports", tuvo como pregonero referencias a 

familiares y en el que estuvieron presentes sus 

vivencias alrededor de "la pelota", en el primer 

día de las fiestas de Sama 

LA NUEVA ESPAÑA, 22·07·23 

 

Sama celebra su día 

grande 

Los festejos en torno a Santiago traen a la localidad 

langreana la solemne misa y la tradicional jira, en una 

jornada en la que continuarán las actuaciones 

musicales en algunas de las terrazas de los locales 

hosteleros 

LA NUEVA ESPAÑA, 25·07·23 
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Hunosa sigue adelante con sus planes para hacer de las 
Cuencas un territorio pionero en renovables. A la ampliación 
de la red de calor geotérmica del pozo Fondón (Langreo), que 
se hibridará con biomasa para llegar a cinco edificios, la 
hullera pública añade un nuevo proyecto para el casco urbano 
de Mieres. Se trata de la instalación de una nueva red de 
calor, en colaboración con el Ayuntamiento, en el entorno de 
las instalaciones del lavadero del Batán. El plan inicial propone 
también la biomasa como fuente de energía. 

El proyecto de ampliación de la red de Langreo está ya muy 
avanzado, según el jefe del departamento de Energías 
Renovables de Hunosa, Pablo Fernández. La red de geotermia 
en el municipio, que se abastece del pozo Fondón, genera una 
potencia total de 1,5 megavatios. La nueva actuación 
permitirá "doblar" esa capacidad; alcanzando casi los tres 
megavatios. "Las obras de la ampliación de la red se están 
ejecutando, con la instalación de las canalizaciones a los 
edificios que abastecerá la red hibridada", apuntó el 
responsable de la compañía pública. 

La actuación, con 1,4 millones de presupuesto, sumará a la red 
de calor del concejo un total de cinco construcciones. En 
concreto, el edificio del Centro Integrado de Formación 
Profesional de Comunicación, Imagen y Sonido de Langreo 
(CIFP Cislan), el colegio público Eulalia Álvarez, el campo de 
fútbol de Ganzábal y dos bloques de viviendas en el centro de 
Langreo. 

La ampliación ha sido posible en Langreo, pero no lo será en 
Mieres. Según los expertos de lHunosa, la red de geotermia 
del pozo Barredo –que abastece a los edificios del campus, el 
instituto Bernaldo de Quirós y dos inmuebles de La Mayacina– 
está ya al límite de su cobertura. La hibridación sería 
tecnológicamente posible, pero no es viable desde el punto de 
vista administrativo. Según Pablo Fernández, la empresa "no 
dispone de más terrenos en la zona de Barredo, por lo que la 

instalación de un sistema de biomasa como en Fondón es 
imposible". 

Pero Hunosa pone la vista en otras zonas del concejo. Y su 
principal apuesta, según el responsable de Energías 
Renovables, es el lavadero del Batán. "Se baraja esta ubicación 
para dar servicio a la población de esta zona", matizó. Las 
instalaciones están en la zona norte del municipio, próximas al 
casco urbano. El proyecto que tiene previsto Hunosa supone 
abordar la instalación de una sala de generación de biomasa 
que completará la red de calor que tiene en cartera el 
Ayuntamiento de Mieres. 

"Corazón" y arterias 

Valga esta metáfora: Hunosa se encargará del "corazón" y el 
Ayuntamiento de las arterias. Así, la administración local 
llevará el calor de la biomasa a los distintos edificios que se 
abastezcan con esta nueva red. Hay un pero: el Ayuntamiento 
sacó ya a licitación una vez la construcción de la red y el 
contrato quedó desierto. El motivo aparente ha sido la 
inflación del precio de los materiales. 

La obra está financiada con fondos mineros y suponía, 
inicialmente, una inversión de 2,4 millones de euros. El 
Ayuntamiento solicitó una ampliación del presupuesto y el 
Ministerio de Transición Ecológica dio luz verde. Se 
incrementará en un 50 por ciento, hasta los 3,6 millones de 
euros. El propósito de la institución municipal es llevar a la 
mesa de licitación el proyecto durante las próximas semanas. 

Los nuevos proyectos citados para Langreo y Mieres se 
circunscriben a la generación y distribución de energía en los 
cascos urbanos. Otro paso al frente, este ya de mayor 
envergadura, es el proyecto de Hunosa para la construcción 
de una gran planta solar en la antigua escombrera de 
Pumardongo (Mieres). Será pionera, más aún si abordan la 
segunda fase que está en estudio: una planta de producción 
dse hidrógeno verde para almacenar la energía. 

 

Hunosa idea una nueva red energética con 

biomasa para la zona norte de Mieres y 

potenciará la existente en Langreo 

El sistema se alimentará con una planta de generación en El Batán | Otro proyecto para La Felguera duplicará 

la capacidad de suministro de calor en la actual red de geotermia 

LA NUEVA ESPAÑA, 24·07·23 
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Justo un día después de que Adrián Barbón (PSOE) fuese 

reelegido Presidente del Principado, a tres días delas 

elecciones generales y algo más de un mes después de que 

Roberto García (IU) tomase posesión como nuevo Alcalde de 

Langreo, la plataforma por el soterramiento de Langreo ha 

vuelto a denunciar retrasos y falta de información en un 

proyecto que comenzó en 2009 y que aún no tiene visos de 

finalizar. 

“Este mes se cumplen cinco años con las obras paralizadas”, 

aseguró Xuacu de Hoyos, que detalló que “no se está haciendo 

nada en la superestructura, no se ha instalado la catenaria y ni 

siquiera se ha hecho una canalización de agua entre las dos 

estaciones de Sama -la vieja y la nueva en Los Llerones-, ya 

que como hemos visto hace unas semanas, en cuanto llueve 

se inunda todo”. 

Los miembros de la plataforma hicieron el lunes el viaje en 

tren de ancho métrico, la antigua FEVE, entre Laviana y Gijón, 

la línea que se supone pasará soterrada por Langreo. 

“Tardamos una hora y treinta y tres minutos, es infumable”, 

aseguró De Hoyos, que añadió además que hicieron el viaje 

“en un tren de 1972 con una de las puertas clausuradas”. 

La plataforma por el soterramiento de Langreo remitió esta 

semana un nuevo escrito a la Delegación del Gobierno en 

Asturias para mantener una reunión. Es la sexta solicitud 

desde el encuentro mantenido el pasado 14 de febrero en el 

que según los miembros de la plataforma, la Delegada del 

Gobierno, Delia Losa, les prometió mantener encuentros 

periódicos.  

Los vecinos hicieron también referencia al Plan Especial de 

Reforma Integral (PERI) del barrio del Puente. De Hoyos 

detalló que “había un presupuesto de 65.000 euros al año 

para hacer el proyecto y no se hizo nada, nadie sabe nada de 

cómo está este tema”. Tenían pendiente una reunión con la 

exalcaldesa de Langreo, la socialista Carmen Arbesú, desde 

2021 para tratar la cuestión, pero nunca llegó a celebrarse. 

Ahora la han solicitado al nuevo equipo de gobierno de IU. 

“Esperamos que cumplan con lo que dijeron en la campaña 

electoral y pongan en marcha de una vez el PERI de El Puente. 

El Ayuntamiento debe ponerse al frente de estas 

reivindicaciones”, remarcó Xuacu de Hoyos. 

David García, miembro de la plataforma, añadió las 

deficiencias que a su entender existen en la obra del nuevo 

vial de acceso a Valnalón, incluidas dentro de la urbanización 

derivada del soterramiento. “Hace unas semanas vimos como 

la ladera de la obra del nuevo vial se vino abajo y nadie en el 

Principado se ha preocupado si la obra se está haciendo bien y 

si se ajusta al proyecto”. García arremetió contra el número 

cuatro de la lista del PSOE al Congreso por Asturias en las 

elecciones de este domingo, Iván González Espina, miembro 

del gabinete del Ministerio de Transportes y del consejo de 

administración de Renfe Viajeros. “Es uno de los responsables 

directos de haber ocultado información sobre las obras del 

soterramiento y la línea Gijón-Laviana así que si tiene dignidad 

debería dimitir de los cargos y no presentarse a las elecciones” 

 

La plataforma por el soterramiento de Langreo 

denuncia que las obras están paradas y pide al 

nuevo Alcalde que lidere sus reivindicaciones 

Los vecinos exigen el desarrollo del plan especial del barrio de El Puente y que se retomen los trabajos en el 

trazado ferroviario 

LA NUEVA ESPAÑA, 20·07·23 



                                                              BOLETÍN Nº 121 AGOSTO 2023  
 

22 
 

El Centro de Referencia Estatal para Personas con Discapacidades 
Neurológicas (Credine) en Barros, Langreo, crece en su ámbito 
asistencial. El Boletín Oficial del Estado (BOE) publicó ayer la licitación 
y adjudicación de la creación de una sala multisensorial, que 
ejecutará al empresa Eneso Tecnología de Adaptación S. L., que 
presentó la única oferta recibida. 

El nuevo equipamiento ha sido auspiciado por la Subdirección 
General de Análisis Presupuestario y Gestión Financiera del Instituto 
de Mayores y Servicios Sociales. Se trata de una actuación que cuenta 
con una inversión de 25.659,70 euros e incluye el suministro, 
instalación y puesta en marcha de todos los elementos necesarios 
para la creación de una sala multisensorial en el Centro de Referencia 
Estatal para Personas con Discapacidades Neurológicas, Asturias. La 
nueva estancia está financiada con cargo al Plan de Recuperación, 
Transformación y Resiliencia. 

La apertura parcial de este centro se produjo en mayo de 2022, pero 
no ha dado respuesta a las expectativas que sobre su funcionamiento 
se tenían. A día de hoy funciona sólo la parte sociosanitaria, 
cimentada en un programa Integral para la Promoción de la 
Autonomía Personal (PIPAP). Se trata de programas enfocados a que 
los pacientes mejoren su calidad de vida y funcionalidad, si bien no 
son básicamente sanitarios ni asistenciales. Se benefician de los 
mismos personas con ictus y pacientes con cualquier tipo de daño 
cerebral adquirido y de discapacidad neurológica. 

Quedan muchos flecos, pero quizás el más importante es elaborar un 
plan de transporte que garantice la llegada de nuevos pacientes a sus 
instalaciones que hasta el momento no pueden hacerlo, al no contar 
con vehículo propio o no tener posibilidad de desplazarse de forma 
autónoma. Hasta el momento se ha creado una plaza de conductor 
adscrito al centro, como punto de partida. También es necesario la 
contratación del servicio de restauración y el de recepción al centro 

A día de hoy está en funcionamiento la parte asistencial, que atiende 
a menos de una veintena de pacientes. Desde la sociedad asturiana 
se lleva meses reclamando la puesta en marcha de la zona 
residencial, que en principio podría funcionar en meses. Y 
asociaciones asturianas de discapacidad han reclamado poder utilizar 
espacios para llevar a cabo programas de rehabilitación.  

Tampoco se ha logrado poner en marcha la parte investigadora, 
aunque ya hay contactos con la Universidad de Oviedo para agilizar la 
colaboración. 

Un robo de 123 aves, además de destrozos en la puerta. Este es el 
balance de un asalto producido esta semana en la pajarera del 
parque García Lago de La Felguera, popularmente conocida como el 
"zoo" del "parque nuevo". Tal y como indicaron desde la Sociedad de 
Amigos del Parque, que se encarga de cuidar y gestionar este 
espacio, los autores del robo fueron "tres personas, que iban 
encapuchadas y portaban linternas". Para acceder al interior de la 
jaula, los asaltantes "destrozaron una de las entradas". 

En un principio, se temió que se tratara de un acto vandálico, pero 
desaparecieron un total de 123 ejemplares, por lo que los gestores 
de la pajarera temen que se trate de un robo, y que las aves que se 
llevaron sean vendidas en el mercado negro existente. Las aves 
robadas pertenecen a siete especies: los encapuchados se llevaron 29 
periquitos, 12 ninfas (una especie de cacatúa de pequeño tamaño), 
12 inseparables (pequeños loros), 2 patos mandarines, 60 
mandarines (un tipo de pájaro colorido y muy reconocible) y 3 
diamantes (un tipo de tórtola, de la familia de las palomas). 

No es ni mucho menos la primera vez que roban en el "zoo" del 
parque nuevo de La Felguera. En 2009, en octubre, se produjo un 
asalto similar, en el que se llevaron "un centenar de aves". Años más 
tarde, en 2014, en mayo, fueron dos los robos casi consecutivos, en 
los que se llevaron 66 animales. Entonces, la Sociedad de Amigos del 
Parque valoró la instalación de cámaras de seguridad para evitar los 
actos vandálicos y los periódicos robos que iban sufriendo. Desde 
entonces se han producido algunos percances, pero nada comparado 
con lo que ha vuelto a ocurrir esta semana. 

Los asaltantes, encapuchados, debían ser conocedores de que 
existían cámaras de vigilancia. Actuaron además con rapidez. Los 
hechos han sido denunciados en la comisaría de la Policía Nacional de 
Langreo-San Martín del Rey Aurelio, que se encuentra en La Felguera. 

La pajarera del parque García Lago se instaló en el año 1979. Desde 
entonces, la Sociedad de Amigos del Parque ha ido tanto comprando 
ejemplares, como criando en cautividad las aves con las que cuentan 
en la muestra, una de las principales atracciones de la mayor zona 
verde de Langreo. 

 

El Credine aumenta sus 
prestaciones con la 
creación de un aula 

multisensorial 

El centro está a la espera de que se licite un plan de 

transporte propio y de que se abran los servicios de 

restauración y recepción 

EL COMERCIO, 22 de julio 2023 

 

Roban 123 aves del "zoo" 

ubicado en el parque 

García Lago de La 

Felguera 

Tres encapuchados, con linternas, destrozaron una de las 
entradas de la pajarera y se llevaron ejemplares de siete 
especies distintas 

LA NUEVA ESPAÑA, 23·07·23 



                                                              BOLETÍN Nº 121 AGOSTO 2023  
 

23 
 

Se trata de una de las prioridades del nuevo equipo de gobierno, de 
Izquierda Unida, de Langreo: atajar la conflictividad social en ciertos 
barrios del municipio. Para ello, explicaba ayer el alcalde, Roberto 
García, ya se han puesto a trabajar en el Ayuntamiento, con el 
objetivo de crear una nueva estrategia social. «Se trata de impulsar 
una iniciativa para que las dos trabajadoras sociales del municipio 
actúen detectando los problemas para desarrollar estrategias a pie 
de calle». Es todavía un plan incipiente, del que ya han sentado las 
bases para su posterior aplicación. 

El regidor explicaba que la conflictividad social -que genera tensiones 
y problemas de seguridad ciudadana- hay que atajarla desde varios 
ámbitos; uno es la ayuda social, detectando primero los problemas. Y 
también desarrollando los servicios públicos e impulsando nuevas 
infraestructuras en barrios como Pénjamo, La Joécara y Ciaño. «Es 
preciso mejora la calidad de vida de las personas para acabar con los 
problemas de convivencia», añadía el alcalde. 

Asimismo, es preciso abordar el tema de la propia inseguridad con las 
herramientas específicas. Así, ya había apuntado su intención de dar 
un impulso a la policía de proximidad en los barrios, para poner fin a 
los numerosos conflictos que se han vivido recientemente en las 
citadas zonas del municipio. No obstante, García explicaba que la 
acción social «podrá llevarse allí donde se detecte que haga falta». 

Último capítulo 

La alarma social volvió a saltar estos días en la población de Ciaño. La 
Policía Nacional investiga las circunstancias en las que se produjo una 
agresión a una persona, un indigente, por parte de unos menores 
para, al parecer, robarle el dinero. Fue en esta misma localidad 
cuando el pasado marzo un millar de vecinos se echaron a la calle 
para pedir más seguridad. Pocos días antes -a finales de febrero- una 
joven de 21 años sufría una grave agresión; estaba haciendo ejercicio 
por el paseo fluvial cuando recibió por la espalda un martillazo en la 
cabeza. Su presunto agresor, un joven de origen colombiano, era 
detenido días después. 

Y en abril los vecinos del barrio de Pénjamo salían a las calles para 
vigilar ellos mismos la zona. Según datos del Ministerio del Interior, al 
cierre del 2022, la tasa de criminalidad ha crecido en Langreo en casi 
un 21%. Los robos con violencia son los delitos que más aumentaron, 
en concreto, un 160% respecto a 2021; de 11 a 29, en términos 
absolutos. 

El equipo de gobierno de Langreo (IU) ya se ha puesto a 
trabajar para dar un impulso a sus proyectos de regeneración 
urbana del concejo. Como ya anunciaba el alcalde, Roberto 
García, iba a ser necesario reunirse con muchas empresas 
implicadas; así, ya se han mantenido encuentros con Iberdrola 
y Hunosa. En este sentido, el regidor señaló que se presentó a 
la compañía eléctrica la propuesta denominada 'Langreo Río' 
que busca aprovechar los terrenos liberados junto al cauce del 
Nalón -con el desmantelamiento de la térmica y otros 
aledaños- para unir distritos, como el de Lada y La Felguera, y 
habilitar nuevos espacios públicos. 

«Hubo buena acogida, pero se trata de eso, de un primer 
contacto de muchos que se tendrán que realizar para lograr el 
impulso de nuestras propuestas y la conclusión de otras ya 
iniciadas», señalaba el regidor. 

El segundo de los encuentros, con la hullera pública, se centró 
en analizar las actuales actuaciones que se desarrollan en el 
municipio, así como otras que se puedan impulsar en el 
futuro. «Vamos poco a poco, pero con paso firme, dialogando 
para la consecución de los objetivos que nos hemos marcado 
para la mejora de nuestro municipio», señalaba el regidor. 

También quedan pendientes otras con otras empresas 
importantes en el concejo, como Duro Felguera, propietaria 
de una gran superficie en el concejo. 

 

Langreo impulsa 

'patrullas sociales' 

para atajar la 

conflictividad en el 

municipio 

El alcalde, Roberto García, anuncia la creación de 

un plan para trabajar «a pie de calle» para detectar 

y atajar los problemas de convivencia 

EL COMERCIO, 28 de julio 2023 

 

 

«Buena acogida» de 

Iberdrola al proyecto 

municipal para regenerar 

la zona del Nalón 

El equipo de gobierno langreano destaca el 

resultado de la reunión, que fue una primera toma 

de contacto con la empresa 

EL COMERCIO. 28 de julio 2023 
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Y es que uno de los principales ejes de actuación del nuevo 
equipo de gobierno es el proyecto 'Langreo Río', que podría 
poner a disposición del concejo una superficie aproximada de 
160.000 metros cuadrados ubicada en la zona de Felguera 
Melt, los Talleres del Conde -en desarrollo en la actualidad- el 
área deportiva de Lada y la subestación de Red Eléctrica de 
España (REE). 

Una de las principales actuaciones sería la eliminación de esta 
instalación eléctrica que permitiría la conexión física de las 
poblaciones de La Felguera y Lada. El proyecto incluye 
vivienda de baja densidad, un equipamiento cultural con un 
auditorio al aire libre, la construcción de una pista de 
atletismo mejorada, una playa fluvial con zona verde -de 
descanso y festiva-, un aparcamiento de autocaravanas con 
todos los servicios necesarios y el uso de una carretera que 

permita que Lada y La Felguera estén unidos. 

 

El cauce del Nalón ha sido para Langreo, durante décadas, una 
importante herramienta. Participó del impulso económico del 
concejo a finales del siglo XVIII, cuando una Asturias rural se 
estaba transformando en industrial gracias al auge del carbón 
y el caudal se utilizaba para el transporte del mineral. El río 
también fue aprovechado en la térmica de Lada embalsando 
su cauce. Y en las márgenes crecieron industrias de las que ya 
solo quedan vestigios, como Nitrastur o Talleres del Conde. 
Ahora, el concejo se fija en la superficie de ribera para su 
regeneración y aprovechamiento con múltiples usos. Unos 
pilares que se comenzaron a cimentar en el mandato anterior 
y que el nuevo equipo de gobierno local (IU) quiere consolidar 
con una nueva propuesta que ya ha sido presentada ante 
Iberdrola, tal y como adelantó el alcalde, Roberto García, a 
través de EL COMERCIO. 

Unión de distritos 

Un nuevo plan especial para hacer ciudad 

Era una de las propuestas «estrella» en la anterior campaña 
para las elecciones municipales del 28M y ahora se convierte  

 

en una prioridad para el regidor: el Plan de Reforma Interior 
de Langreo Río, que se presenta como un proyecto «asequible 
y alcanzable» y que pondrá a disposición del municipio un 
área de 160.000 metros cuadrados ubicada en la zona de 
Felguera Melt, los Talleres del Conde, el área deportiva de 
Lada y la subestación de Red Eléctrica de España (REE). 
«Queremos sacar el distrito de Lada de su cerrazón e 
integrarlo dentro de la trama urbana», destacaba Roberto 
García. 

«La Felguera y Lada han vivido históricamente de espaldas al 
río y es hora de que se acerquen a él como recurso 
estratégico». El proyecto incluye vivienda de baja densidad, un 
equipamiento cultural con un auditorio al aire libre, la 
construcción de una pista de atletismo mejorada, una playa 
fluvial con zona verde -de descanso y festiva-, un 
aparcamiento de autocaravanas con todos los servicios 
necesarios y el uso de una carretera que permita la 
comunicación entre las poblaciones. 

El nuevo plan permitirá cohesionar los distritos de La Felguera 
y Lada, como ya se hizo en Ciaño y en Sama, y daría 
continuidad a la actuación urbanística en los Talleres del 
Conde. «Existen posibilidades para la colaboración público-
privada», señalaba el concejal de Urbanismo, José Antonio 
Cases. El Ayuntamiento pide también retomar el plan para el 

 

Langreo trabaja ya para transformar el Nalón 

en «eje dinamizador del concejo» 

El nuevo equipo de gobierno suma el plan para regenerar la ribera en La Felguera a los proyectos existentes en 

Nitrastur y con los Talleres del Conde 

EL COMERCIO, 30 de julio 2023 
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traslado de la subestación a la zona de Santo Emiliano -que se 
remonta a 2007-. «Es una actuación que en su momento se 
valoró con un presupuesto cercano a los 25 millones de euros. 
Creemos que es el momento de recuperarla», añadía el edil. 

Talleres del Conde 

Un esqueleto de metal como revulsivo económico 

Las antiguas instalaciones de los Talleres del Conde se 
encuentran dentro de la zona afectada por el nuevo plan 
municipal, pero su historia de reconversión es ya muy antigua. 
Se está a la espera de licitar -por segunda vez- los trabajos 
para habilitar el recinto ferial que albergará y que se concibe 
como nuevo polo de impulso económico y empresarial. Fue en 
julio de 2022 cuando el Ayuntamiento de Langreo licitaba las 
obras que quedaron desiertas; el dinero presupuestado de 
fondos mineros -unos tres millones de euros- quedó escaso 
ante el incremento de costes de materiales. Ahora la inversión 
subirá hasta los 4,6 millones. 

El recinto contará con dos alturas; la planta baja sumará un 
total de 2.693 metros cuadrados útiles. La superior será 
pequeña, de unos 135. En total, son 2.828. La actividad, por 
tanto, se concentrará en la inferior, donde se dispondrá de 
tres pabellones diferentes -que rondan una superficie 
aproximada de 800 metros cuadrados cada uno-, además de 
una pequeña sala de exposiciones de 68. 

Terrenos de Nitrastur 

Descontaminación e impulso urbanístico 

El Consistorio iniciaba hace un año la tramitación urbanística 
para la regeneración empresarial, comercial y residencial de la 
superficie que ocupaban las antiguas instalaciones de 
Nitrastur. La empresa cesó su actividad industrial en La 
Felguera en 1997; la factoría ocupaba una superficie de 
200.000 metros cuadrados contaminados con materiales 
como plomo, arsénico y mercurio. 

Iberdrola, la actual propietaria de la parcela, ya ha ejecutado 
la descontaminación de cuatro hectáreas. La propuesta de la 
compañía eléctrica pasa por reservar un 60% de estos suelos 
para uso residencial. Todo ello permitiría el desarrollo 
urbanístico de esta zona y su expansión hacia el barrio de El 
Sutu, lo que permitiría la conexión con la trama de La 
Felguera. 

La mega-lavandería 

Regeneración industrial con cien empleos directos 

Se trata de una de una propuesta del SOMA-FIAG-UGT y que 
ya ha recibido el visto bueno del Principado. En la superficie 
de los terrenos de Nitrastur que no se dediquen a viviendas, 
se ubicará la mega-lavandería sanitaria, que supondría una 
inversión de unos doce millones de euros con la previsión de 
dar empleo de manera directa a 100 personas. La lavandería 
centralizada sustituiría a los centros que actualmente tiene el 
Servicio de Salud del Principado (Sespa) en El Cristo (Oviedo) y 
en Cabueñes (Gijón). Esta iniciativa se enmarca en el proyecto 
PLASS, acrónimo de Plataforma Logística Asturiana 
Sociosanitaria, y sería el primero de los servicios que 
albergaría el futuro centro logístico, donde también se 
ubicaría el almacén de material sanitario y de mobiliario o los 
expedientes médicos. 

La lavandería centralizada estaría totalmente automatizada y 
ocuparía una superficie construida de 5.000 metros 
cuadrados. Tendría capacidad para tratar 32 toneladas diarias 
de materiales. Dispondría de un laboratorio textil, el primero 
de titularidad pública en España, junto con un almacén anexo 
de distribución y se proyecta en términos de mejora de la 
eficiencia energética y de los consumos de agua, con ahorros 

que podrían llegar al 30%. 

El Ayuntamiento de Langreo pide a los vecinos que no den comida a 
los animales en espacios públicos ya que esto provoca episodios de 
insalubridad y presencia de animales no deseados como ratas. El 
equipo de gobierno hace este llamamiento tras la publicación en LA 
NUEVA ESPAÑA una fotografía de una rata en el área infantil del 
parque Antonio García Lago de La Felguera.  

Ante la presencia de estos animales el concejal de Servicios 
Operativos y limpieza, Pablo Álvarez, compartió la preocupación de 
los vecinos y aseguró que desde el Ayuntamiento ya se han puesto en 
contacto con una empresa de control de plagas, que acudirá a la zona 
lo antes posible. De todos modos, Pablo Álvarez apeló a la 
responsabilidad ciudadana para que no den comida a los animales en 
la vía pública. Hace referencia el edil a los patos del parque García 
Lago, pero también a aquellos vecinos que dejan comida a gatos 
callejeros y a otro tipo de actividades similares. “Entendemos se 
quiera ofrecer alimento a los patos y a los felinos que hay en la zona, 
pero esto supone un problema de salubridad ya que, donde hay 
comida, suelen aparecer ratas que acuden a ella. Por este motivo 
desde el equipo de gobierno pedimos que los vecinos no den comida 
a los animales de la zona ya que, aunque se hagan actuaciones 
puntuales de eliminación de plagas, la presencia de alimento es un 
foco de atracción para que estos regresen”. 

 

Langreo pide que no se de 

comida a los animales del 

parque García Lago para 

evitar la presencia de 

ratas 

Los vecinos han denunciado que los roedores se 

mueven por toda la zona, incluyendo la área de 

juegos infantiles 

LA NUEVA ESPAÑA, 27·07·23 
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Yoann Úrculo, único hijo del artista, fue uno de los 

protagonistas de la inauguración en el Centro Niemeyer, de la 

exposición "Eduardo Úrculo: El enigma del viajero", y destacó 

de su padre su importancia no solo en el ámbito cultural, sino 

personal. "Me siento muy feliz de haber hecho esto con Alicia 

Vallina", comentaba, mostrando un cariñoso agradecimiento a 

la comisaria encargada de la exposición, que aseguró que 

servirá para "poner al artista en el sitio que le corresponde". 

El hijo del pintor y escultor vizcaíno y asturiano de adopción, 

evocó momentos de su infancia al destacar, específicamente, 

dos de las obras expuestas en las que aparece retratado en su 

niñez. Sobre esta faceta más personal de su vida, su hijo 

comentó que a su padre "no le gustaba decir que se 

representaba a sí mismo en sus obras". 

Por su parte, Carlos Cuadros, director general del Centro 

Niemeyer, realizó una presentación en la que recorrió, de 

manera breve pero intensa, la vida y obra del autor, 

remarcando el trabajo de Alicia Vallina como comisaria. La 

interpelada se mostró agradecida por las posibilidades que 

ofrece el centro cultural, un espacio enorme, pero con una 

iluminación perfecta para la ocasión: "Las obras se 

engrandecen y forman parte del espacio", remarcó sobre la 

oportunidad del espacio para esta exposición. 

Vallina recalcó el trabajo de Úrculo, con una vida dedicada al 

arte, pero de la que no hay que olvidar sus inicios en una 

familia de clase obrera. Es por esto que procuró destacar 

cómo "Úrculo es el grito desgarrado del pueblo asturiano en 

plena crisis social", un mensaje que queda profundamente 

marcado en la primera etapa de su obra y se mantiene hasta 

el final. 

El "viaje" del autor 

Pablo León, director general de Cultura y Patrimonio, comentó 

la importancia de este "viaje" a través de las obras de Úrculo y 

garantizó que será "una de las citas del verano asturiano", que 

espera atraer a un gran número de visitantes dada la 

importancia de un artista al que le atribuyó la descripción de 

"memorable e inolvidable". 

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, también le atribuyó 

gran importancia a la muestra como un refuerzo para el 

turismo en la ciudad y en la región. Un turismo ya de por sí 

estimulado, a juzgar por las primeras cifras de visitantes que 

se conocen del verano en la región. 

La regidora remarcó la importancia de Avilés en el contexto 

cultural y la necesidad de proponer contenidos accesibles que 

sirvan para desarrollar las capacidades personales de cada 

visitante. Además, aseguró que la muestra tendrá un papel 

muy importante este verano: "La exposición ayudará a que 

Avilés sea un referente cultural". De Eduardo Úrculo destacó 

su capacidad "para aflorar en los terrenos más agrestes". 

 

La comisaria, contemplando el resultado final de su trabajo de 

preparación de la muestra, aseguró que el autor "estaría 

realmente emocionado" por ver reunidas más de 100 obras en 

las que "vamos a ver muchos Úrculos en uno", concluyó. 

 

 

Úrculo ayuda a que el Niemeyer se postule como 

una cita "memorable" del verano 

Yoann Úrculo agradece que la muestra "El enigma del viajero", con cien obras de su padre, sirva "para poner al 

artista en el sitio que le corresponde" 

LA NUEVA ESPAÑA, 06·07·23 
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¿Qué se puede ver en el Museo de la FIFA -Federación Internacional de 
Fútbol- en la ciudad helvética de Zúrich? Entre otros muchos 
elementos, que hacen un recorrido por la historia del deporte rey, se 
encuentran la camiseta de Beckenbauer, las botas de Maradona o del 
propio Pelé y desde el pasado 16 de junio están inmortalizadas las 
manos de un campeón de Langreo, de Alfonso Ramos, las que le 
encumbraron en dos ocasiones como ganador del mundial del 
videojuego FIFA; el primero que lo logra, en Berlín en 2008 y en Dubái 
en 2012. 

«Me invitó la federación para hacerme entrega de una placa por mi 
trayectoria en los E-sports pero que plasmara mis manos en un molde 
fue una sorpresa y muy emocionante estar ahora en ese Salón de la 
Fama; es una pasada», explicaba. 

Sigue sin haber otra persona en el mundo que posea dos mundiales en 
su haber. Ya se ha retirado de la competición del FIFA, en la que 
empezó ya de pequeño -con una Playstation 2, cuando el juego 'online' 
comenzaba a popularizarse-, pero no se ha desvinculado del todo de 
los E-sports; sigue siendo comentarista en el deporte digital y también 
desde los terrenos de juego. Ahora ya se encuentra centrado en su 
labor profesional, docente de Educación Física en el colegio de Cangas 
de Onís. 

Pregonero en Sama 

Fue en mayo de 2018; la ciudad de Berlín acogía la final de la FIFA 
Interactive World Cup, en la que los 32 mejores jugadores del mundo 
de fútbol interactivo se reunieron cara a cara para competir por el 
título. Ramos derrotó al estadounidense Michael Ribeiro por 3-1, 
asegurándose el título y los 20.000 dólares del premio (unos 12.600 
euros). La final del campeonato contó con una asistencia de público a 

la altura de una competición deportiva real: 20.500 personas. 
Entonces participaban unos 100.000 jugadores de todo el mundo; en 
el Dubái, en 2011, la cifra ya era de más de 1,3 millones de 
participantes. En esa ocasión, venció al búlgaro Krasimir Ivanov por 2-
1. 

Pero no va a ser el único honor para este jugador a lo largo de este 
año. Será en agosto cuando Ramos pregone las fiestas de Sama, 
«todo un orgullo». 

Su vinculación al fútbol va mucho más allá del videojuego; este joven 
de 34 años también ha sido entrenador del Alcázar de Sama. 

"93 Sierra Crosses" nació en 2020, bajo la idea de evolucionar y 
mejorar los diseños que tenía de una primera experiencia. La marca 
del langreano colabora por segunda vez con Adidas para diseñar la 
nueva equipación del Unión Popular de Langreo. Una unión en la 
que, al final, todo queda en casa. Una casa de la que Iglesias no 
quiere irse. El diseñador trabaja desde Asturias, y no se plantea 
mudarse. La colaboración llegó de una forma natural. Iglesias se 
compró antes de acudir a la pasarela madrileña una camiseta del 
Langreo, para llevar algo que le representara. La llevó puesta durante 
el cierre del desfile. Ese hecho salió en una conversación que Óliver 
mantuvo con un antiguo compañero de clase, que trabajaba en la 
comunicación del club. En esa conversación informal, le plantearon 
la idea: "Estaría guay que hicieras una camiseta, para el club ¿no?". 

La segunda equipación, de color negro, dista mucho de los colores 
blaugranas tan característicos de la primera. Iglesias explicaba que el 
negro viene sobretodo por el tema de la minería y el carbón, muy 
arraigado a la cuenca. El amarillo del portero fue simplemente para 
diferenciar bien al guardameta del resto de jugadores de campo. 

Iglesias cree que es algo positivo que cada vez más clubes de fútbol 
apuesten por marcas "streetwear" para sus diseños. Lo ve como un 
nexo de unión muy interesante, que puede ir a más con el paso del 
tiempo. Además de la segunda camiseta, también ha elaborado ropa 
de entrenamiento, también perfectamente compatible para ser 
utilizada en la calle. 

"La gente en la calle siempre lleva camisetas de fútbol, y si ahora te 
las puedes poner con un look más de calle, me parece perfecto 
juntar ambos mundos", sentencia. 

 

El langreano Alfonso 

Ramos entra en el Salón 

de la Fama de la FIFA en 

Zúrich 

El bicampeón del mundo de fútbol interactivo ha 

dejado sus manos plasmadas en el museo de la 

ciudad helvética: «Es una pasada» 

EL COMERCIO, 3 de julio 2023 

 

Ropa de diseño para vestir 

al UP Langreo 

El diseñador Óliver Iglesias elabora la segunda 

equipación, "negra como el carbón" y ropa de 

entrenamiento del equipo de fútbol de su concejo 

LA NUEVA ESPAÑA, 11·07·23 
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“Mejor que nunca”. Así resume Manuel Veiga "Pirri", cantante 

de "Escuela de Odio", la situación actual del grupo, que este 

año cumple tres décadas en los escenarios. Fue en 1993 cuando 

el grupo de hardcore langreano inició su andadura en la música. 

Una treintena de años en los que no ha habido ningún parón, 

gracias en parte al compañerismo de sus integrantes, que han 

llegado a convertirse en una familia. 

A lo largo de estas tres décadas el grupo ha ido evolucionando 

junto con la sociedad. A pesar de esta necesidad de adaptarse a 

los nuevos tiempos hay muchas cosas que no han cambiado. 

“Lo que decíamos en nuestras letras cuando empezamos está 

incluso más presente que antes. Al final, nos siguen afectando 

las mismas cosas que antes, desigualdad, crispación política… y 

las mismas injusticias que hace treinta años”, sentencia el 

letrista. 

La “Asturias revolucionaria” a la que le cantaban en sus inicios 

continua presente en esencia, aunque sin la conflictividad de 

aquellos años. Es por ello que Pirri hace hincapié en la 

evolución de la sociedad y en cómo sus letras han ido 

adquiriendo una mayor madurez con el paso de los años. La 

madurez de sus palabras va unida a una mayor confianza en el 

trabajo ya que, después de tanto tiempo, “con solo una mirada 

ya sabemos lo que uno de los del grupo espera del otro”. 

“La banda forma parte de nuestra vida”, explica. Una afirmación 

que se ve reflejada en la constancia de llevar tantos años 

subidos a los escenarios, algo a lo que el cantante confiesa ser 

adicto. “El secreto de mantenernos ahí es compartir los mismos 

valores y si tenemos un problema, hablarlo”, expone. “La 

música nos aporta muchísimas cosas y por eso seguimos con la 

misma rabia que cuando empezamos.” 

Todos los miércoles, Pirri (voz); Marcos Frade, "Marki" 

(guitarra); Neftalí Vázquez (guitarra), Jorge Rodríguez (batería) y 

Sabi Huerta (bajo) y Rubén González "Nague" (guitarra) ensayan 

con las mismas ganas que cualquiera de los grupos emergentes 

para los que son referencia. Puede parecer que ahora quizás 

este estilo de música esté relegado a un segundo plano. El auge 

del reguetón, el trap y estilos musicales similares, sobre todo 

entre los jóvenes, parece dejar fuera al heavy metal o al 

hardcore más tradicional. Sin embargo, esto no es del todo 

ciertas, ya que el cantante de "Escuela de Odio" comenta 

orgulloso que cada vez ven a más gente joven acudir a sus 

conciertos. 

Relevo 

Esto hace más que posible que exista un relevo generacional 

dentro del género. “Hay muchas bandas jóvenes que se 

implican y siguen la temática que seguimos nosotros, lo vemos 

todo muy normalizado”, comenta Pirri. El cantante reflexiona 

además sobre el hecho de que el grupo ha visto pasar a 

diferentes generaciones de gente por su público. “Ahora 

tenemos un público muy diverso, antes era la gente que se 

identificaba solo con el género”. El letrista, entre risas, explica 

que han llegado a tener a gente que venía a verlos al principio y 

que ahora vienen acompañados de sus hijos. 

 Uno de los grupos referencia en la región continúa su andadura 

en la música, más vivo que nunca. Ahora, con el mismo espíritu 

y ganas que en sus inicios, siguen haciendo música con la que 

tanto las nuevas generaciones como aquellos que les llevan 

escuchando desde siempre pueden sentirse identificados. 

Treinta años que parecen no tener fin a corto plazo, al igual que 

el género musical al que con tanto respeto han tratado 

siempre.

 

El grupo langreano "Escuela de odio" cumple 

treinta años: “La banda forma parte de nuestra 

vida” 

"La música nos aporta muchísimas cosas y por eso seguimos con la misma rabia que cuando empezamos", 

explican sus integrantes 

LA NUEVA ESPAÑA, 29·07·23 
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Carlos Fernández Fernández 
Ingeniero Técnico Agrícola 

Ex-Conservador del paisaje protegido de las 
Cuencas 

CON RAIZ - CULTIVOS 
 

   

 

Revuelto de ajetes 
tiernos 

 

Me sucedió el pasado fin de semana en Madrid mientras 
cenaba en el hotel.  En la mesa de al lado una pareja. 
Cincuenta y tantos años, aunque él parecía más joven. 
Centroamericanos. Sonrientes, dulces. Vi como la mujer le 
quitó con ternura a su compañero algo de la solapa. Él le 
susurró al oído y rieron con complicidad. “O son amantes o 
están recién casados” –pensé. Por su edad podían llevar 
guapamente veinte o treinta años juntos y no hay pareja en el 
mundo que mantenga ese clima. En esto estarán ustedes 
conmigo; la mezcla de incendio y miel dura dos años, parece 
ser que está comprobado científicamente. 

 Había otros matrimonios, o lo que fueran, en el 
comedor. Y su actitud se ajustaba plenamente al mundo real. 
Exceptuando una pareja muy joven, en plena fase de alto 
horno, de estrena sin duda, que se cebaban las fresas como 
hacen las golondrinas con sus crías, las demás, maduras, 
seguían el canon. Serios, rumiando en silencio, fríos, 
aburridos, y sin maldita gana de mirar al otro. Algunos, 
ortodoxos en su papel, reñían por lo bajo. En una palabra, los 
efectos suficientemente conocidos de la química del amor, de 
funcionamiento similar a la elaboración de nuestra sidra, en 
la que las levaduras que pululan por el ambiente alcanzan el 
zumo, fermentan en él transformando los azúcares en 
alcohol, y de persistir la maduración, pasan este a ácido 
acético, es decir, vinagre. Un proceso totalmente natural. 

Puse bajo observación a los americanos. Se acercaron al 
buffet; él quiso probar el embutido y ella le dijo con suavidad 
algo mientras negaba con la cabeza; él no rechistó. La cosa 
prometía. Los que tenemos la manía de cazar historias no 
podemos perder una buena pieza, por lo que me levanté y 
me puse a buscar alguna cosa a su lado. Él lo intentó con unas 
láminas de manchego. “No, mi amor, tu no puedes. Mira, acá 
hay un queso fresco seguro que exquisito. Prueba y dime” –le 

comentó cariñosamente la mujer. Ni un momento de dureza, 
ni malas caras, todo con absoluta paz y unión en un clima 
delicioso de normalidad, sin excesos ni afectación. Tuve que 
cambiar de idea: sin duda allí lo que había era cariño y hábito. 
No, no podían ser una pareja reciente. Se trataba de una 
relación hermosa de larga duración. Toda una lección para los 
incrédulos como yo. “Siempre hay pie a la esperanza; la 
ilusión no ha muerto” –murmuré para mi.  Me sentí bien. La 
vida era más guapa que como la veíamos los rancios. 

El hombre se marchó con su plato y ella siguió rebuscando. Se 
quedó mirando una fuente. El letrerin decía: “Revuelto de 
ajetes tiernos”. 

La ecuatoriana, o lo que fuese, me miró y me preguntó con 
voz dulce a qué llamábamos ajetes.  

Más gente me ha pedido esa información. No son otra cosa 
que ajos normales, el Allium sátivum de toda la vida. La 
diferencia radica en que los ajetes se cosechan en la fase 
joven, antes de que se formen de manera plena los dientes, y 
en que el marco de plantación es mucho más reducido, 
buscando su ahilamiento, lo que dificulta el ensanchamiento 
del bulbo. Y como no es necesario que completen todo su 
ciclo, se pueden cultivar durante más tiempo, desde inicios de 
primavera hasta finales de otoño. Al ser recolectados muy 
jóvenes no tienen la fuerza y dureza de los ajos curados, 
siendo más delicados de sabor aunque manteniendo a la vez 
todas las propiedades del ajo adulto, lo que los hace muy 
valiosos en la cocina de altura.  

“Pero no dejan de ser ajos, y por eso no están muy indicados 
para una noche de amor, salvo que también los cene su 
marido” –dije sonriente e indicando hacia su mesa. “Nooo –
respondió ella riendo-, es mi hermano; tenemos otra 
hermana acá en España, acaba de tener su primer bebé y 
hemos venido a conocerlo. Es muy lindo. Es nuestro primer 
sobrino, todos queríamos un varoncito. 

 “Enhorabuena” –le dije, sintiendo en la boca la 
acidez de la maldita experiencia que va dejando la vida 
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(de “42 haikus”) 
 
Tiempo de lluvia. 
El rumor del arroyo 
despierta el bosque. 
 
 
Abril, enagües mil… 
l’agua da un conciertu 
sobro’l teyau. 
 
 
Llega la aurora  
y el trinar de la alondra 
me alegra el alma. 
 

Tiempu de siega: 
el branu remémbrame 
golor a yerba. 
 
 
Nes ablanares, 
entre les fueyes verdes, 
los carrapiellos. 
 
 
Nos maizales 
un neñu axoriza tordos 
con un gomeru. 
 
 
Por el hayedo  
entra, serenamente, 
el sol otoñal. 
 
 
Al caer la noche 
las sombras oscurecen 
piedras eternas. 
 
 
(de “Haikus mineros”) 
 
A l’amanecida 
el turuyu ta llamando 
al primer relevu. 
 
 
La mio ma aviva, 
col gabitu’l carbón 
de la cocina. 
 
 
Copos de hollín 
cayendo en las aceras 
de la barriada. 
 
 
Quier el mineru 
del carcavón escuru 
salir ilesu. 
 
 
Contra oro negro 
estruendo de martillos 
en el testero. 
 
 
Sale’l mineru 
de la fonda tierra 
con allegría. 
 
 
Guelga minera: 
na casa d’aseos 
les perches quietes. 
 
 
Luto minero: 
el sonido del turuyo 
rompe el silencio. 
 
 
La luna llena 
ilumina la polea 
del castillete. 
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José Antonio González Rodríguez, Toño para sus 

allegados y amigos, nació en La Llamarga 
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estuvo 25 años como minero, hasta su jubilación 
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siguen, escritos en castellano y en asturiano. 
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